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свободная цена

 ПреМия
компания года
ОАО «ММК» признАнО лауреатом на-
ционального конкурса «Компания года» в 
номинации «Металлургия».

Победителя конкурса, проведенного Группой 
компаний РБК, определял экспертный совет, 
состоящий из влиятельных представителей го-
сударственной власти, бизнеса и общественных 
деятелей. РБК проводит этот конкурс ежегодно. 
Главная цель премии – формирование позитив-
ного имиджа российского бизнеса. По замыслу 
создателей национальная премия «Компания 
года» призвана содействовать привлечению 
инвестиций в российскую экономику.

Высокой оценки организаторов конкурса 
были удостоены инвестиционные проекты 
компании. В частности, запущенный в 2009 году 
стан «5000». В текущем году «пятитысячник» 
вышел на проектную мощность. Благодаря 
Магнитке российские производители труб полу-
чили возможность приобретать отечественный 
металлопрокат, соответствующий мировым 
стандартам. 

 нАГрАДА
почет и признание
третьегО деКАбря в россии отметили 
день юриста. Впервые в истории Магни-
тогорска на празднике, состоявшемся в 
театре оперы и балета, названы имена 
лучших из лучших. 

Они удостоены звания «Юрист года». Это 
начальник правового управления ОАО «ММК», 
депутат Магнитогорского городского Собрания 
депутатов, председатель комиссии по законода-
тельству Любовь Гампер, нотариус, совершившая 
в этом году больше всего нотариальных действий, 
Ирина Салопаева и судья в отставке, проработав-
шая 27 лет в суде Правобережного района, Галина 
Максимова.

 ПрОект
строим жилье
ЧелябинсКАя ОблАсть защитила проект 
программы «развитие жилищного строи-
тельства в регионе на 2011–2015 годы».

Документ был представлен в Министерстве 
регионального развития Российской Федерации 
первым заместителем губернатора Челябинской 
области Сергеем Комяковым и министром 
строительства, инфраструктуры и дорожного 
хозяйства области Виктором Тупикиным. Об 
этом сообщает пресс-служба областного пра-
вительства.

Цель программы – обеспечение населения 
доступным жильем эконом-класса путем 
реализации механизмов развития массового 
жилищного строительства и стимулирования 
соответствующего спроса у населения. В про-
екте определен ряд задач: развитие массового 
строительства доступного жилья, повышение 
качества коммунальных услуг, а также фор-
мирование финансово-кредитных институтов 
жилищного рынка.

Согласно программе в 2011 году в Челябинской 
области планируется ввести в эксплуатацию 1,3 
млн. кв. м жилья; в 2012 – 1,5 млн. кв. м и в 2013 
году – 1,6 млн. кв. м. Кроме того, обеспеченность 
жильем с 22,9 кв. м на человека в 2010 году уве-
личится до 24,9 кв. м к 2016 году. Общий объем 
финансирования программы из всех источников 
составляет почти 280 млрд. рублей.

По результатам защиты проект программы 
будет подготовлен для утверждения правитель-
ством Челябинской области и координационным 
советом Министерства регионального развития 
Российской Федерации.
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ММк стал победителем ежегодного конкурса  
«За активную корпоративную политику  
в сфере раскрытия информации»

стеклянный кристалл  
для прозрачного комбината

 Чтобы дойти до цели, надо прежде всего идти. Оноре де БАЛЬЗАК

стр. 8
стр. 2

Три десятка 
поручений  
правительству  
от президента
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Украины и России 
придется постареть
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сиМВОл инфор-
мационной откры-
тости – прозрач-
ный стеклянный 
кристалл – был 
вручен во вре-
мя награждения 
победителей и 
лауреатов нацио-
нальной премии 
«директор года», 
которую органи-
зовали в Москве 
ассоциация неза-

висимых директоров и россий-
ский союз промышленников и 
предпринимателей.

–Магнитогорский металлур-
гический комбинат всегда 
ставил информационную 

открытость во главу угла в процессе 
реализации стратегии роста ком-
пании. Высокие позиции, которые 
ММК занимает в последние годы в 
соответствую-
щих автори -
тетных рейтин-
гах, – весьма 
значимый для 
нас факт, яв-
ляющийся под-
тверждением 
правильности 
выбранной модели развития пред-
приятия, – заявил директор по внеш-
ним коммуникациям ОАО «ММК» 
Владимир Руга, принимая награду.

Победителем ежегодного кон-
курса «За активную корпоратив-
ную политику в сфере раскрытия 
информации» градообразующее 
предприятие Магнитогорска при-
знали «Интерфакс» и AK&M – уполно-
моченные агентства по раскрытию 
информации на фондовом рынке. 
Жюри, в которое входят предста-
вители агентств, фондовых бирж, 
авторитетные эксперты, отметило 
стабильность выполнения компани-
ей всех требований в сфере раскры-
тия информации, а также прогресс, 
достигнутый ММК в последние годы 
в этой сфере.

– Инвесторы и журналисты об-
ращают также внимание на син-
хронность раскрытия компанией 
информации в России и за рубежом, 
что позволяет российским потреби-
телям этой информации не чувство-
вать себя ущемленными по сравне-

нию с зарубежными коллегами. Не 
менее важна и информационная 
открытость, которую демонстри-
рует руководство ММК, – сказал 
исполнительный директор группы 
«Интерфакс» и председатель жюри 
конкурса Владимир Герасимов.

Высокая оценка, выставленная 
комбинату экспертами, была бы 
невозможна без слаженной, про-
фессиональной работы сотрудников 
компании. 

Отметим, премия «За активную 
корпоративную политику в сфере 
раскрытия информации» учреждена 
уполномоченными агентствами Фе-
деральной службы по финансовым 
рынкам России – «Интерфаксом» и 
АК&М – в 2003 году для компаний-
эмитентов, добившихся наибольших 
успехов в оперативном и полном 
раскрытии информации для инве-
сторов.

При выборе лауреата премии «За 
активную корпоративную политику 
в сфере раскрытия информации» 

жюри учиты -
вает полноту и 
своевремен -
ность раскры-
тия отчетности 
по междуна -
родным стан-
дартам, кор -
п о р а т и в н ы х 

событий, информации о конечных 
бенефициарных собственниках, 
синхронность раскрытия для рос-
сийских и иностранных инвесто-
ров, общую оценку поведения 
компании на информационном 
поле.

В предыдущие годы лауреатами 
этой премии становились ОАО 
«Роснефть» (2009), ОАО «ЛУКОЙЛ» 
(2008), ОАО «Трубная металлурги-
ческая компания» (2007), ОАО «Се-
версталь» (2006), ОАО «Российские 
железные дороги» (2005), ОАО «Груп-
па «Мечел» (2004), ОАО «Концерн 
«Калина» (2003).

Требование об обязательном рас-
крытии компаниями-эмитентами 
информации о существенных собы-
тиях через ленты уполномоченных 
информагентств введено регуля-
тором фондового рынка в октябре 
2003 года. В настоящее время 
через уполномоченные агентства, 
число которых в 2007 году было 
увеличено до пяти, существенные 
события раскрывают почти 30 тысяч 
компаний 

высокая оценка  
была бы невозможна  
без слаженной,  
профессиональной работы 
сотрудников компании

АдМинистрАция Магнитогорска предлагает 
жителям подумать о новом бренде города. 

Об этом заявил Евгений Тефтелев в своем блоге www.
teftelev.ru. Сегодня Магнитка известна только своей ме-
таллургической мощью. Но, по мнению мэра, потенциал 
города намного больше «даже при беглом взгляде на пер-
спективы: образование, культура, туризм, бизнес…»

В рамках ребрендинга Магнитогорска администра-
ция предполагает привлечь в город новых инвесторов, 
жителей, активную молодежь. Евгений Тефтелев под-

черкивает значение бренда для территории, определяя 
его понятие как «образ, передающий эксклюзивную 
атмосферу и настроение города, горожан».

Глава обратился к жителям Магнитки с просьбой по-
размышлять на страницах своего блога о возможных 
образах нового облика города. Идеи управления стра-
тегического развития администрации Евгений Тефтелев 
обещал вынести на публичное обсуждение в конце 
недели, отметив, что «предлагая готовую форму, велик 
соблазн в рамках этих идей и остаться. Поэтому прежде 
хочу видеть ваши идеи здесь, на блоге».

вместе подумаем о новом бренде

 АттеСтАция
КлАссифиКАциОннОе Обще-
стВО Germanischer Lloyd (GL, 
германия) выдало ОАО «ММК» сер-
тификат соответствия стандартам 
Germanischer Lloyd на судострои-
тельную сталь, производимую 
станом «5000».

В июле 2009 года на ММК вошел в 
строй уникальный толстолистовой стан 

«5000» производительностью 1,5 млн. 
тонн в год, продукция которого предна-
значена в том числе и для судострое-
ния. Технологические возможности 
стана позволяют выпускать продукцию 
для нефтяных платформ, работающих 
в условиях Арктики, для строительства 
мостов, изготовления котлов, а также 
судостроительную сталь, в том числе 
для танкеров, российских ВМС, совре-
менных судов ледового класса.

Наш комбинат давно и успешно 

работает с судостроительными пред-
приятиями страны, являясь одним из 
крупнейших поставщиков металла для 
российской судостроительной отрасли. 
Ранее металлопрокат ОАО «ММК» для 
судостроения уже получал одобрение 
международных аттестационных ор-
ганизаций. Теперь и продукция стана 
«5000» проходит одобрение в различ-
ных квалификационных обществах. За 
последнее время это не первый пре-
цедент одобрения судостали, произво-

димой на стане «5000», известными и 
авторитетными классификационными 
обществами. Так, в середине ноября 
сертификат одобрения на судосталь 
ММК был выдан норвежским класси-
фикационным обществом Det Norske 
Veritas. Помимо этого, продукция 
стана «5000» для судостроения уже 
сертифицирована Российским мор -
ским регистром судоходства (РМРС, 
Россия) и Российским речным реги-
стром (РРР).

сертификат на судосталь
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  президент
Список  
особой важности
Дмитрий меДве-
Дев утвердил спи-
сок поручений по 
реализации Посла-
ния президента Фе-
деральному собра-
нию. Документ со-
стоит из 28 пунктов, 
в нем обозначены 
сроки и исполните-
ли. Самое меньшее 
время – неделя – 
отведена на то, что-
бы внести в Госду-
му законопроект о 
льготных страховых 
взносах для малого бизнеса, работающего в про-
изводственной и социальной сферах.

Главной в послании, напомним, стала поддержка мате-
ринства и детства. Среди ответственных за исполнение 
поручений значатся, в основном, правительство и главы 
регионов. Оба адресата, в частности, должны разработать 
порядок единовременного предоставления земельного 
надела при рождении третьего (или последующего) ре-
бенка. Сделать это нужно до мая 2011 года.

К этому же сроку губернаторы должны проработать 
вопрос о введении регионального (финансируемого за 
счет местного бюджета) материнского капитала. За то, 
чтобы сделать постоянно действующей норму, по которой 
материнский капитал можно использовать для погашения 
ипотечных, жилищных кредитов и займов, отвечает уже 
правительство (до 1 февраля будущего года оно должно 
внести в Госдуму соответствующий законопроект).

Создать попечительские советы в домах ребенка, 
детских домах и коррекционных образовательных учреж-
дениях губернаторы должны до 1 марта. На них же (при 
координации со стороны правительства) ложатся также 
разработка и реализация программ социальной адап-
тации и сопро вождения выпускников детских домов (до 
1 июня). «Разработать программы реконструкции суще-
ствующих и строительства новых детских садов» главы 
регионов и мэры должны до июля.

Президент уточнил, что публиковать доклады об эко-
логической ситуации в регионе губернаторы должны 
теперь каждый год до 1 марта. Тем более, что состояние 
окружающей среды станет одним из критериев оценки 
эффективности их деятельности (это должно до марта 
оформить правительство). Принять решение о привати-
зации непрофильных активов руководители регионов и 
городов должны до июля (доходы от приватизации сле-
дует направлять на модернизацию экономики, пояснил 
президент).

Кроме того, к 25 декабря в России появится процедура 
общественного обсуждения проектов социально значи-
мых федеральных законов (за ее разработку отвечает 
глава администрации президента Сергей Нарышкин). 
Введут и ответственность чиновников «за нарушение сро-
ков оказания государственных услуг» (соответствующие 
предложения кабинет министров должен представить до 
30 декабря). А на то, чтобы «обеспечить объединение 
существующих систем ПВО и ПРО, предупреждения о 
ракетном нападении и контроля космического про-
странства под единым управлением стратегического 
командования», отведен почти целый год. Ответственные 
– правительство и Минобороны.

  налоги
Льготная ставка
минзДравСоцразвития разослало подготов-
ленный по заданию президента Дмитрия мед-
ведева законопроект о щадящем повышении 
страховых взносов для части малого бизнеса.

Льготная налоговая ставка в 2011–2012 годах будет 
предоставлена по 17 видам экономической деятельно-
сти, в которые не войдет практически вся сфера услуг, 
включая общественное питание, торговлю и транспорт. В 
список попадает только 15–17 процентов от всех малых 
предприятий. Большая часть малого бизнеса работает 
в торговле, которая в список Минздравсоцразвития не 
включена.

О предоставлении малому бизнесу льгот по уплате 
ЕСН на два года Медведев заявил в своем Послании 
Федеральному собранию 30 ноября. Речь шла о малых 
предприятиях «в производственной и социальной сфе-
рах», которые в 2011–2012 годах будут платить ставку 
ЕСН в 26 процентов, тогда как остальной бизнес – 34 
процента.

  прожекты
Приплата для мам
ГоСуДарСтво должно приплачивать безработ-
ным мамам, у которых трое и больше детей. Как 
заявила глава Комитета по социальной политике 
в Совете Федерации валентина Петренко, сум-
ма выплат при этом должна быть эквивалентна 
зарплате учителя начальных классов в малоком-
плектной школе.

Сегодня это должно быть не меньше 15 тысяч рублей 
в месяц, сказала сенатор. При этом чем больше будет 
детей в семье, тем на большие деньги может рассчиты-
вать женщина.

 Коллеги Петренко уже работают над соответствующим 
законопроектом. Они полагают, что эта мера станет 
существенным подспорьем для улучшения демографиче-
ской ситуации в стране. Валентина Петренко особо под-
черкнула, что рассчитывать на зарплату от государства 
могут далеко не все многодетные мамы. Для начала им 
придется доказать, что они в полной мере выполняют 
свои родительские обязанности. Проверкой добропоря-
дочного образа жизни мам займутся сотрудники органов 
образования, психологи и педагоги. Именно они и будут 
давать заключение, на основании которого государство 
начнет выплачивать деньги многодетным мамам.

 К 25 декабря в России появятся процедуры общественного обсуждения проектов социально значимых федеральных законов

четверг 9 декабря 2010 годасобытия  комментарии

реклама  новости tele2
Новый тарифный план 
«Бумеранг»

С 1 декабря оператор связи TELE2 запустил новый тарифный 
план – «Бумеранг». на тарифном плане «Бумеранг» TELE2 предо-
ставляет абонентам бонус за входящие вызовы с телефонов всех 
операторов сотовой связи, кроме TELE2.

Бонус за входящие вызовы на тарифном плане «Бумеранг» на-
капливается в течение календарного месяца и предоставляется 
не позднее 10-го числа следующего месяца.

При суммарном количестве входящих минут менее 1000 единиц 
в месяц ставка бонуса – 10 копеек за каждую минуту. 

При суммарном количестве входящих минут более 1000 единиц 
в месяц  ставка бонуса – 50 копеек за каждую минуту.

Максимальный размер бонуса – 5000 рублей с НДС.
Подробности на www.chelyabinsk.tele2.ru. 

Новые подходы к истории Магнитки,  
которая ждет глубокого аналитического исследования

Война и сталь

Накануне войны  
в черной металлургии 
страны созданы более 
20 новых домен –  
из них на ММК четыре

нельзя не заметить новую книгу «магнитка 
в 1941–1945 годах» кандидата историче-
ских наук валерия Кучера о нашем городе, 
об ммК – предприятии народной памяти. 
в ней он повторяет уже исследованный им 
военный период в первой книге «магнитка 
– это навсегда».

Вероятно, поводом послужила, как говорит 
автор, «несостоятельность», используемая в 
«обширной историографии Урала» «атрибу-

тивного подхода в оценке роли отдельных пред-
приятий», который с его точки зрения «обедняет 
отечественную историографию, упрощает память». 
Атрибутивный – значит определительный, упо-
требляющий в качестве определения. Во второй 
книге предлагается новый подход, новый взгляд 
на «местные, региональные, локальные явления», 
которые «ярче отражают общие тенденции», «это 
отчетливо просматривается в судьбе» Магнитогор-
ского комбината и города.

Автор родом из Магнитки, он вырос на местных 
взглядах, и они, как кажется ему, «ярче отражают 
общие тенденции».

С такой предложенной «региональной» точки зре-
ния Магнитогорский металлургический комбинат 
выдал в годы войны броневой стали на 50 тысяч 
танков; Нижне-Тагильский – на 35 тысяч, Кузнец-
кий – на 40 тысяч. Конечно, речь о танках Т-34. А 
Красная Армия во второй мировой войне получила 
не более 60 тысяч таких танков.

«Впервые в практике металлургии броневой 
металл был получен на блюминге Магнитогорского 
комбината из первой выплавленной броневой ста-
ли. Это свершилось 28 июля 1941 года... В городе 
чтят тех, кто причастен к броневому «перевороту» 
в черной металлургии». А в Кузнецке в ночь на 24 
июня 1941 года проведена проверка возможности 
прокатки броневой стали на блюминге, и в третьей 
декаде июля – точная дата неизвестна – прокатана 
броневая сталь на блюминге и на листовом стане, 
то есть получена броня широкого сортамента. И это 
не все. На пылающем в войне западе страны почти 
на фронтовой полосе с июля по август 1941 года 
на слябинге завода «Запорожсталь» прокатано 150 
тонн брони. На «Сталинском» заводе для бронепо-
езда на блюминге прокатаны бронелисты.

Военная обстановка, секретность исключали 
обмен опытом.

Как вписываются эти региональные явления 
в общую историю? Где кончается региональный 
(местный) подход и начинается атрибутивный?

В истории Магнитки с первых шагов присутствует 
атрибутивный подход, и В. Кучер прав в своих ис-
следованиях. Но в книгах постоянно следует этому 
подходу и развивает его: «...завод... становится лю-
бимым объектом всесильного руководителя СССР, 
...завод не только образцовая модель социализма». 
И вот 1932 год. На партийную конференцию в 
Москву отправлена телеграмма о пуске первой 
домны – вошел в строй первенец пятилетки ММК. 
Но если опуститься до «местного явления», следо-
вать новым подходам, то первенец социндустрии 
– чугунолитейное производство с одной домной – 
еще не завод и даже не цех. А в конце года на XVII 
съезде партии, подводящем итог первой пятилетки 
и Урало-Кузнецкого проекта (УКП), нужно было 
констатировать – у горы Магнитной нет завода, 
есть чугунолитейный цех из двух домен, одну из 
которых загубили, и требовался ее капитальный 
ремонт. А в Кузнецке создан комбинат с полным 
металлургическим циклом.

Как здесь применять предлагаемые историком 
подходы и какие из них оправданы?

В. Кучер утверждает: ММК был «в запасе». Если 
бы он смог подняться от локальных подходов до 
глобального, то он бы по-другому оценил главный 
объект УКП – ММК, проект которого к 1941 году 
по доменному и сталеплавильному производствам 
реализован на пятьдесят процентов. Такая диспро-
порция в потоке металла больше отвечает призна-
кам консервации объекта.

Во главу своей второй книги он поставил пробле-
му: «ММК накануне войны – о броневом металле, 
речь не шла»! Более того, утверждает: «...основным 
мотивом строительства Магнитки была потреб-
ность создания на востоке военно-промышленного 
комплекса».

Прежде всего, о каком «накануне» идет речь? О 
войне, развязанной фашистами, или о войне насту-
пательной, которую планировали в СССР и готовили 
танки на колесном ходу для европейских автострад? 
Ни в одном партийном решении и резолюциях нет 
мотива о таком комплексе, есть «создание второго 
основного угольно-металлургического центра».

И почему кандидат исторических наук решил, что 
броневой металл должен быть в Магнитке? Нака-
нуне войны в черной металлургии страны создана 
мощь более 20 новых домен – из них на ММК четы-

ре. То есть мощность почти трех запланированных 
УКП. Планы размещения броневых производств в 
стране были в районах сосредоточения металлур-
гических и танковых заводов. Что касается востока 
страны, то речь по броневому листу могла идти 
только по Кузнецку, так как там было листопрокат-
ное производство. Да, к востоку страны проявлен 
интерес после поражения в первой мировой войне, 
но зажили раны аннексии Украины и южной метал-
лургии. А с освоением Сибири и УКП повышался 
имидж руководителей страны, расширялась зона 
модернизации.

Валерий Кучер «откопал» документальное под-
тверждение того, что ходило устно: «26 июня 1941 
года, решение Политбюро ЦК о начале производ-
ства броневого металла на КМК»; «2 июля решени-
ем пяти наркоматов Политбюро решило о переводе 
мариупольского броневого стана на Магнитогор-
ский завод». Заключение историка на это решение: 
«Пять народных комиссаров оказались едины во 
мнении, кому можно доверить стратегический 
броневой стан. Именно эти обстоятельства – на-
дежда на директора ММК и управляющего трестом 
«Магнитострой», вера в инженерный потенциал 
предприятия и города...» Журналистский реверанс 
здесь не проходит. Выбор определял глубокий 
технико-экономический анализ проблемы.

Первое решение – установка стана в Кузнецке – 
отвечало всем требованиям организации выпуска 
броневого листа и сразу же листа всего ассортимен-
та. А на ММК нет листового стана.

Более глубокое изучение проблемы освоения 
броневой стали на востоке страны показало эко-
номическую и организационную целесообразность 
размещения броневых станов на Урале – здесь 
больший объем металла и размещены танковые за-
воды. При этом Кузнецк разгружался для обеспече-
ния металлом Сибири и выпуска тонкого броневого 
листа. Что касается достоинств качеств директора 
ММК и специалистов, то они тогда, в июне 41-го, 
прорисовывались только как надежда.

Конечно, главная задача ММК была в макси-
мальном использовании возможностей. Требова-
лись: «...выбор приоритетов строительства, ...расши-
рении комбината, ...устранении диспропорций»... 
Все уже было выбрано в 1932 
году в проекте, и требовалось 
не расширение – требовалась 
реализация проекта, а это и 
решало проблему нормальной 
работы ММК, то есть проблемы 
диспропорций. Но к такому 
заключению историк не мог 
прийти. Он уверенно повторя-
ет общепринятое мнение: «...
Магнитогорский комбинат, как и город, рождался 
по ходу дела. Это была не плановая, продуманная 
стройка, а именно рождение, связанное с трудно-
стями и муками. Это можно при желании назвать 
трудом на «авось». Но здесь же он утверждает: «...
лично И. Сталин контролирует многие вопросы 
пуска домны».

Комбинат строился по уникальному, не имею-
щему аналогов в мире проекту. Это был второй в 
мире проект после американского завода «Гери» 
с полным металлургическим циклом и первый в 
отечественной и европейской практике. А строили 
комбинат спонтанно, хаотично. Практически Маг-
нитка была законсервирована, завершение проек-
та стройки было только в планах третьей пятилетки. 
В технологическом потоке комбината была «дыра», 
ее называли диспропорцией.

Средства отрасли шли на металлургию Украины. 
Это было известно всему руководству. Ничто не 
замалчивалось, но в официальной прессе об из-
вестном, конечно, не могло быть речи. И Григорий 
Иванович Носов, естественно, не заострял вопрос 
о диспропорции. Историк же усматривает здесь 
«дипломатический язык» и проявление «государ-
ственного отношения к делу». А государственный 
подход проявлялся в другом. Например: «Мы готовы 
давать столько броневого листа, сколько заводы 
смогут переработать». Это освобождало и Нижний 
Тагил, и Кузнецк от сложной технологии броневой 
стали для танков на решение других государствен-
ных задач. Этот подход был неудобен вертикальной 
власти, и директору комбината об этом напомнили 
временным отстранением от должности.

Историография, предлагаемая в рассматри-
ваемых книгах, – это конгломерат социальных, 
технических и других накопленных знаний. А значит, 
предполагается профессиональный уровень при-
нимаемых терминов и технических параметров 
при их рассмотрении.

Исследуя решения ВСНХ по плану строительства, 
наш историк комментирует его мнение: ВСНХ пред-
лагает «...сначала строить горячие цехи, прокатные 
во вторую очередь». Как это понимать? В проекте 
завода были только горячие цехи и прокатные цехи 

в том числе. Видимо, историк чуть-чуть попутал 
терминологию – горячая и холодная прокатка 
появились в Магнитке позже.

При анализе состояния отрасли делается вывод: 
«...В то же время война способствовала устра-
нению несоразмерности в развитии отраслей... 
и отдельных предприятий». О каком устранении 
может быть разговор, если почти две трети отрасли 
«устранены» в захваченной врагом территории, а 
предприятия поставлены перед фактом решать эти 
несоразмерности.

«Успеху (прокатки брони на блюминге) способ-
ствовал точный инженерный расчет заместителя 
главного механика Н. Рыженко»… Работы, проде-
ланные им, можно обозначить как механизацию 
процесса прокатки броневого листа: подачи к 
прокатке, кантовке, обрезке. А «зеленый свет» на 
подачу металла к блюмингу могли дать только техно-
логи. Для этого требовался не просто инженерный 
расчет, требовался научно обоснованный расчет, 
не имеющий ранее аналога, который сделан глав-
ным калибровщиком Б. Бахтиновым.

Во второй книге упомянуты почти все проблемы, 
разобранные в первой книге, с пояснением – под-
робности, факты, документы. По снарядам есть 
таблица выпуска в первом квартале 1942 года. 
Там каждый десятый снаряд изготовлен на ММК. 
Больше фактов и документов не приводится, а в 
заключение темы: «Внедрение новой технологии 
производства корпусов снарядов, более рацио-
нальное использование оборудования... самоот-
верженный труд рабочих позволили значительно 
увеличить выпуск различного типа снарядов… Вот 
почему мы говорим, что в СССР каждый третий 
снаряд ...сделан из металла Магнитки». На этом 
закончено обоснование! Остается вопрос: о каких 
снарядах идет речь – изготовленных в Магнитке 
или из металла Магнитки?

Странно, на мой взгляд, выглядит в книге выбор 
фактов и документов: «...восстановлен подковный 
завод, приступили к спущенному плану произ-
водства подков на третий квартал 1942 года для 
конницы Красной Армии». А о ферромарганце в 
домнах Магнитки, используемом впервые в мире 
по уникальной технологии, без которого невоз-

можен был выпуск броневого 
металла, в книге – ни факта, ни 
единого слова. Но информация 
по температурному режиму 
и режиму прокатки брони с 
1938 по 1941 год в книге со-
держит подробности на уровне 
заводской технологической 
карты прокатки, что вызывает 
неудобство при чтении этого 

исторического экскурса даже у прокатчика.
Книга кандидата исторических наук В. Кучера 

повторяет «технологии» создания исторических 
трудов по Магнитке: берут факты, документы 
раскладывают по определенному правилу – и по-
лучается продукт. Появляется повод – снова берут 
факты, документы перетасовывают, раскладывают, 
добавляют кое-что – получился новый продукт. Так и 
раскладывают пасьянс истории. А однажды в газете 
появилось даже определение – это синтез истории. 
В нормальном процессе синтезу предшествует 
анализ. История Магнитки ждет этого глубокого 
аналитического исследования.

И через 65 лет неизвестно, что такое «три снаря-
да» и «два танка» Магнитки. Обоснований нет. Не 
потому ли и живучи легенды о горах трупов, которые 
задержали фашистское нашествие? Это наше-
ствие – металлический вал всей континентальной 
Европы, обрушившийся на Россию, мог сдержать 
и отбросить только металлический контрвал. Его 
создали металлурги Страны Советов. Анализ архи-
вов металлургических и танковых заводов Урала 
и Сибири показывает – почти два танка из трех 
сделаны из металла Магнитки. Это больше, чем 
число танков, изготовленных в Германии.

В юбилейных материалах СМИ по войне просле-
живается убеждение: войну выиграла трехлинейная 
винтовка. На ММК трехлинейной винтовкой был 
вчерашний российский крестьянин. Но здесь, под 
началом Носова, были и «танки прорыва» – Рыжен-
ко, Бахтинов, Нейланд, Сазонов и другие.

Мы празднуем Победу в войне, потому что была 
Магнитка! Потому что металлурги стояли на плечах 
проекта «смотрящего в завтра», это «завтра» была 
война. Директор Григорий Носов и нарком черной 
металлургии Иван Тевосян блестяще реализовали 
возможности Магнитки 

ВлаДИмИр НОВИкОВ, 
бывший сотрудник отдела  

научно-технической информации ммк

от реДаКции. не все бесспорно в материале 
нашего читателя. мы приглашаем к разговору 
историков и ветеранов комбината.
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КаК давно и мудро высказал-
ся Гоголь, «вся беда наша, что 
мы не глядим в настоящее, а 
глядим в будущее. оттого и беда 
вся, что как только, всмотрев-
шись в настоящее, заметим 
мы, что иное в нем горестно 
и грустно, другое просто гадко 
или же делается не так, как бы 
нам хотелось, мы махнем на 
все рукой и давай пялить глаза 
в будущее».

Это высказывание я привел до 
послания президента. Когда 
решил домучить задуманное, 

поймал себя на мысли: как после 
классика мелко все изложенное. 
Вставил только три предложения 
и оставил текст на ваш, магнито-
горцы, суд.

Трагедия в станице Красно -
дарского края вскрыла раковую 
опухоль власти на разных уровнях. 
Удивляются и возмущаются все, 
включая президента. А в действи-
тельности не первое десятилетие 
все на виду практически в любом 
населенном пункте. Преступники 
становятся научно остепененны-
ми и депутатами. Спортивные со-
ревнования проводят не в память 
какого-нибудь горнового, сталева-
ра, слесаря. Мелко это для патрио-
тического воспитания молодежи, 
масштаб личности не тот.

Работник райотдела милиции 
на свою зарплату успевает пона-
строить торговых комплексов и, 
выйдя на пенсию, принять участие 
в местном законотворчестве. 
Кто-то уходит в другие города на 
повышение. Некоторым, раз -
брасывавшим в годы служебного 
становления шелуху от семечек по 
площадям и улицам города, удалось 
дослужиться до замов министра 
в правительстве страны. Как тра-
гедия в Кущевской – так петушок 
клюнет, и все в ружье. Проверять, 
как допустили, и выстреливать в 
ответ. Холостыми, видимо. А там, 
глядишь, новая напасть подоспе-
ет, и можно будет снова показать 
силушку государевой власти. И так 
– по кругу, до бесконечности.

Не один год говорим о становле-
нии гражданского общества, демо-
кратии, свободе волеизъявления. 
Вот и городскую 
общественную 
палат у сподо -
бились создать. 
Несколько пар-
тий в Госдуме, 
другие на подхо-
де. А оправдывают ли они провоз-
глашенные цели? Соответствуют 
закону о партиях? Не говорю про 
«Единую Россию», не мой воз. Ска-
жу о своей – КПРФ. Кроме взносов 
и пожертвований от членов партии 
и сторонников, на счета ЦК из 
бюджета страны ежегодно пере-
числяется около 180 миллионов 
рублей. Другим партиям больше 
или меньше, в зависимости от по-
лученных голосов на президентских 
и парламентских выборах.

Ради какой демократии госу -
дарственная власть идет на такие 
траты? Можно как-то оправдать 
прикорм оппозиции, не способной 
к свержению режима, но готовой 
предложить не словоблудие с трибу-
ны, а реальный закон для развития 
или специалистов-управленцев. 
Можно помогать, надеясь на све-
жий взгляд образованных людей, 
готовых предложить другие пути 
решения проблем. Только людей 

адекватных, не брызжущих на 
митингах пеной изо рта по пово-
ду и без. Оппозиция, вернее ее 
верхушка, своими действиями 
отторгает здравомыслящую часть 
сторонников, которых привлекает 
не столько социалистический путь 
развития, сколько невозможность 
жить так – без веры, элементарной 
справедливости и любви к себе, 
окружающим, Родине.

Нам предлагают радикальные 
методы борьбы с режимом, а все 
здравомыслящие люди понимают, 
что взбаламутить замученный 
житейскими проблемами народ, 
побудить его перекрыть транспорт-
ную артерию и из-под куста под-
глядывать за происходящим – ума 
много не надо. Тем более, пролитая 
кровь будет не их, и нары тюрем-
ные – не для них. Их громкое, если 
разрешат, слово о подлости режи-
ма, прозвучит из теплого и хорошо 
оплачиваемого кресла Думы, да 
еще обеспечит пенсию, почти в 

десять раз пре-
в ы ш а ю щ у ю 
обычную.

К а к о е  м о -
ральное право 
и м е е т  л и д е р 
партии  гово -

рить на каждом углу о подлых 
олигархах, обманывающих и оби-
рающих народ и страну, провозгла-
шать незыблемость для всех и вся 
принятых законов и норм права и 
в то же время нагло и демонстра-
тивно попирать главный партийный 
документ – Устав КПРФ, незаконно 
убирая первых региональных се-
кретарей, на освобожденные ме-
ста протаскивать олигархическую 
мелкоту, пока не засвеченную в 
«Форбсе». Это пример малой части 
партийной подлости большинства 
членов Центрального комитета 
партии и его первой скрипки – 
Зюганова.

Результатом их руководства стал 
значительный спад и без того еле 
тлеющей работы на местах. Глав-
ная беда – потеря веры в плечо 
товарища по партии, осквернение 
теоретических идей классиков, по-
казавших путь к свободе человека 
труда. И эта беда валом накрывает 

партию в большинстве регионов. 
Не в страшном сне, а в действи-
тельности ряд партийных органи-
заций страны призывает избира-
телей не голосовать на выборах за 
списки КПРФ и ее представителей. 
Коммунисты выходят из партии, 
создают организации без подчине-
ния ЦК в надежде на проведение 
внеочередного съезда и честного 
разговора глаза в глаза.

К слову, я уже поговорил – в мае 
этого года. Как говорится, дерьма 
наелся выше крыши. Многие из 
партийцев все надеются, что раз-
ум в верхушке КПРФ возобладает. 
Да разве будет так? Главный орган 
партии усиленно занимается недо-
пущением на отчетно-выборные 
конференции избранных делега-
тов. С этой целью нанимает част-
ные охранные структуры, которые 
пропускают только «своих», не 
обращает внимания на кворум и 
прочие процедурные моменты. 
Околокоммунисты и на словах 
борцы за счастье человека труда 
лезут не только в местные органы 
власти, Госдуму, но и хотят убедить 
в их пользе для страны?

И в Магнитогорске отдельные 
партийцы уже расписали членов 
городского отделения КПРФ по 
должностям на всех уровнях вла-
сти, как будто она скоро в их руках 
будет. Считаю долгом уберечь еди-
номышленников от слепой веры в 
слова таких членов партии. Для них 
главное – звать в светлое завтра, 
размахивать флагом, не имея при 
этом знаний, опыта, элементарных 
навыков работы. На предложения 
заняться конкретной работой в уже 
действующих в городе организа-
циях звучит один ответ: там наши 
враги и с ними не по пути. Зато 
плодятся все новые и новые бес-
смысленные структуры: «Надежда 
России», «Ярославна», «ГРООМ», 
«Комитет спасения» и так далее – 
насколько воспаленный революци-
онный бред способен предложить 
очередное название. Этот актив 
использует одиночек в возрасте, 
которые поверили в получение 
миллионов, как манны небесной, 
– стоять в непогоду с плакатом на 
шее. От такой «борьбы» у прохожих 

возникает сожаление и желание 
подправить надписи. Как на стене 
одного дома, где выше надписи 
«Наташа, я люблю тебя!» появи-
лось: «А я люблю борщ!»

Зато борьбу местной оппозиции 
ставит в пример другим газета ЦК 
КПРФ «Правда», рассказывающая, 
как над легендарным городом 
реют красные знамена Октября, 
вызывая слезы умиления органи-
заторов. Если это одобренная ЦК 
борьба с режимом, то, конечно, он 
будет побежден после очередной 
встречи Зюганова с президен-
том без галстука на рыбалке или 
охоте, где участники оттянутся по 
полной.

Что делать? Исправлять ситуа-
цию в КПРФ, по крайней мере, 
коль она претендует на оппозици-
онность. Избавляться в ней от лже-
патриотов – бездельников, лживых 
и беспринципных борцов за себя. 
Находить людей с новыми идеями, 
способных предлагать и добивать-
ся изменений без истерик и крика, 
болеющих за будущее свое и детей, 
готовых работать в любых структу-
рах без идейно-теоретической не-
приязни к думающим иначе.

Этим и пытаюсь заняться без 
оглядки на дискредитировавший 
себя Центральный Комитет КПРФ 
во главе с Зюгановым. Подвижки по 
России пошли. Думаю, и госвласти 
нынешние партийные лидеры, нева-
ляшки и депутаты в одном флаконе, 
надоели. Владимир Путин, не вы-
держав как-то, сравнил оппозицию с 
Бабой Ягой, которая всегда против. 
Во многом он прав: одной критикой 
и призывами – к социализму не 
придешь даже теоретически. И сло-
воблудие – не помощник в работе, 
тем более, длительной и тяжелой.

Когда научимся хаму или лжецу 
любого ранга говорить в лицо, 
что он не прав, – тогда состоимся 
как нация. Сейчас же безропотно 
выполняем волю очередного па-
стуха, который способен только на 
самолюбование. Не обижайтесь, 
и я среди вас, пока вроде трепы-
хающийся 

АНАТОЛИЙ КОВАЛЕВ,  
участник движения  

«За возрождение Урала»

 Дефицит Пенсионного фонда Российской Федерации составляет 1,3 триллиона рублей

политика  обществочетверг 9 декабря 2010 года

Неваляшки и депутаты  
в одном флаконе

Оппозиция не оправдывает своего предназначения

 украина
Дерзкий шаг  
Януковича
Президент УКраины виктор Янукович намерен по-
высить пенсионный возраст на пять лет. Это может 
вызвать бурю протестов. но украинские власти все 
равно пойдут на эту меру, тем самым подав хороший 
пример российским коллегам, сообщила во вторник 
газета «труд».

Повышение пенсионного возраста очень сильно ударит по 
рейтингу Януковича и его Партии регионов. Несмотря на это, 
украинские власти будут вынуждены пойти на эту меру. Для 
этого есть две серьезные причины.

Во-первых, властям нужно срочно сократить дефицит пенси-
онного фонда, который сейчас составляет порядка 3,2 миллиарда 
долларов. А пенсионная реформа позволит уменьшить эту дыру 
на 750 млн. долларов.

Во-вторых, повысить пенсионный возраст требует Междуна-
родный валютный фонд (МВФ), который выдал Украине кредит 
в размере 15,2 миллиарда долларов. А так как кредит выдается 
по частям и еще полностью не предоставлен, то отказ выполнять 
требование МВФ может повлечь за собой остановку выплат.

Повышать пенсионный возраст украинское правительство 
планирует пока только для женщин. С 1 января 2011 года по 
новым правилам они будут выходить на заслуженный отдых не 
в 55, а в 60 лет. При этом повышать возрастную планку будут 
постепенно, начиная с 2011 года.

Впоследствии возраст выхода на пенсию повысят и для 
мужчин. Им планку хотят поднять с 60 до 65 лет. Однако 1 
января следующего года, как обещает Янукович, этого точно 
не произойдет.

Кстати, помимо повышения пенсионного возраста, в реформе 
предусмотрено еще несколько непопулярных мер.

Например, гражданам, уже достигшим пенсионного возраста, 
но все равно продолжающим работать, будут платить специ-
альную надбавку только после увольнения. Тогда как сейчас 
работающие пенсионеры получают специальные выплаты за 
сверхнормативный стаж.

Причем, по данным украинских СМИ, пенсионная реформа 
готовилась в срочном порядке. Ее разработали буквально за 
последний месяц. И, несмотря на то что закон по требованию 
МВФ должен вступить в силу в январе следующего года, окон-
чательный вариант реформы до сих пор не принят.

Повышение пенсионного возраста для украинцев, по мнению 
экспертов, станет тревожным сигналом для российских пен-
сионеров. Правительство России уже давно вынашивает планы 
поднять возрастную планку выхода на пенсию. В нашей стране 
также большие проблемы с пенсионным фондом. В 2010 году 
его дефицит составил 1,3 триллиона рублей.

Но пока власти страны не решаются пойти на такой шаг.  В 
данном случае украинская пенсионная реформа может стать 
хорошим примером для Кремля.

«Если уж Янукович решился пойти на такой шаг, когда ему 
за это может грозить второй Майдан, то нынешним российским 
властям опасаться народных волнений нечего», – говорит ки-
евский политолог Виктор Небоженко. Тем более что Украина, 
Россия и Белоруссия – последние европейские страны, где 
мужчины выходят на пенсию в 60, а женщины – в 55 лет. Сейчас 
Украина может разрушить эту консолидированность, подчерки-
вает газета «Труд».

 россия
Пенсионеры  
немного постареют
в Минфине российской федерации не могут рас-
статься с идеей повысить пенсионный возраст. 

К вопросу нужно вернуться в будущем году, заявил заммини-
стра финансов Сергей Шаталов. Ведомство сильно рискует по-
литически, ведь первые лица страны давно успокоили граждан: 
«работать до гроба» не придется, вопрос закрыт. Но в Минфине 
думают, что другого способа ликвидировать дефицит пенсионно-
го фонда не существует. Шаталов оценивает его в 1,3 триллиона 
рублей. Если «упадет» ПФР (по расчетам это может случиться в 
2020 году), пенсий не будет вообще ни у кого. Впрочем, эксперты 
считают, что финансовое ведомство сгущает краски. Деньгами 
пенсионного фонда нужно лучше управлять, вот и не будет он 
«таять», пишет газета «Известия».

 взгляд

Сто лет без Толстого
весь просвещенный мир чтит память великого рус-
ского писателя, 100-летие со дня смерти которого 
исполнилось в минувшем ноябре. 

Влияние Льва Толстого испытали крупнейшие зарубежные 
писатели Гюстав Флобер, Ромен Роллан, Генрих Манн, Теодор 
Драйзер, Людмил Стоянов, Болеслав Прус… Религиозно-
философские воззрения Толстого нашли последователей в 
разных странах. Высоко ценил Толстого-мыслителя, например, 
общественный деятель Индии Махатма Ганди.

Удивляет молчание наших российских писателей, литера-
туроведов по этому поводу. Такое равнодушие и невежество 
оскорбляет гражданские чувства россиян.

Особенно горько то, что из огромного наследия Толстого по 
сей день наименее доступными остаются его публицистиче-
ские произведения – социальные, философские, религиозные, 
эстетические статьи и трактаты. Толстому принадлежит около 
300 трактатов, статей, воззваний. Среди них, прозвучавшие на 
весь мир «Исповедь», «Так что же нам делать?», «Что такое ис-
кусство», «Одумайтесь», «Не могу молчать»…

КОНсТАНТИН КРЫШ,  
ветеран ММК

Разум  
в верхушке КПРФ  
никак не возобладает

Бунт против Гартунга
Распределение мандатов вызвало недовольство «эсеров»

два МесЯца прошло после выборов в област-
ное законодательное собрание, а их итоги все 
еще аукаются челябинскому региональному 
отделению «справедливой россии» громким 
скандалом.

Вызвал его порядок распределения депутатских 
мандатов, чем лично занимался лидер южноураль-
ских «эсеров», депутат Госдумы Валерий Гартунг. 

Выбор вызвал недоумение в миасской городской 
парторганизации, которая по праву рассчитывала 
на попадание своего представителя в областной 
парламент. В Миассе «Справедливая Россия» пока-
зала один из лучших результатов на Южном Урале, в 
целом по городу набрала 24,2 процента голосов. По 
одномандатному округу руководитель местного от-
деления Евгений Степовик всего 472 голоса уступил 
победителю, «единороссу» Олегу Биушкину.

Похожий результат, показанный «Справедливой 
Россией» в Катав-Ивановском избирательном округе, 
открыл дорогу в депутаты Марату Новичкову, который 
возглавлял там группу кандидатов. Все шло к тому, что 
подобная перспектива ожидает и Евгения Степовика. 
По крайней мере, на следующий день после выборов 
на заседании бюро регионального отделения Валерий 

Гартунг заявил об отказе от мандата в пользу миасско-
го товарища по партии.

Конечно, официальные результаты на тот момент не 
были объявлены, но, казалось, на позицию главного 
южноуральского «эсера» ничто не может повлиять. 
Однако через неделю Гартунг отказался от данного 
обещания и передал мандат представителю Магни-
тогорска Олегу Назарову. Решение трудно назвать 
логичным, если учесть, что в городе металлургов у 
«Справедливой России» вдвое меньший процент 
голосов, чем в Миассе.

Слухи о том, что место в Законодательном собрании 
попросту выставлено на продажу, фактически под-
твердил сам Гартунг. На собрании миасской городской 
партийной организации он объяснил, что поторопился 
оповестить о передаче мандата Степовику. На тот 
момент некий спонсор «Справедливой России» из 
Магнитогорска не выполнил своих обязательств перед 
партией, но через три дня ситуация изменилась и 
первоначальное решение пришлось переиграть.

Объяснения партийного вожака не удовлетворили 
миасских «эсеров». Сколько ни уверял Гартунг, что в 
его действиях нет корысти, − все бесполезно. Прямо 
на собрании члены партии один за другим стали вы-
ражать недоверие лидеру и класть на стол партийные 

билеты. Среди них и несостоявшийся депутат За-
конодательного собрания Евгений Степовик, и еще 
два депутата городского Собрания Миасса – Фатих 
Мамлеев и Оксана Бурундукова.

Бунт против Гартунга в одной из сильных партяче-
ек может дорого обойтись «Справедливой России» 
в преддверии скорых выборов в Государственную 
Думу. Вот почему на следующий день после скандала 
пресс-служба регионального отделения постаралась 
его замять. В официальном сообщении говорится 
о рабочей встрече Гартунга с партийным активом 
Миасса, на которой подводились итоги выборов, на-
мечались планы на будущий год.

О выходе из партии Степовика и его сторонников 
говорится, что несогласие с распределением депу-
татских мандатов – формальный повод для такого 
решения. «Фактически же в период избирательной 
кампании у Е. Степовика начался ряд серьезных 
проблем в бизнесе и общественной деятельности, 
напрямую связанных с его партийной принадлеж-
ностью, о чем руководство регионального отделения 
было неоднократно проинформировано. Руководство 
регионального отделения с пониманием отнеслось к 
его решению», − оповещает пресс-служба, явно выво-
дя за скобки истинные причины конфликта 

График приема граждан
в депутатском центре правобережного отде-
ления партии «единая россия» по адресу: ул. 
суворова, 132/3.

13 декабря – с 14.00 до 17.00 – е. К. Кожаев, 
депутат Магнитогорского городского Собрания 
депутатов, сторонник партии «Единая Россия».

14 декабря – с 14.00 до 17.00 – и. в. се-
ничев, депутат Магнитогорского городского 
Собрания депутатов, член политсовета магнито-
горского отделения партии «Единая Россия».

16 декабря – с 10.00 до 12.00 – и. в. зварич, 
юрист, член партии «Единая Россия».

17 декабря – с 17.00 до 19.00 – М. Ю. 
Кондрашов, юрист, сторонник партии «Единая 
Россия».

 из почты «мм»
Благодарим  
за помощь

Комитет территориального общественного само-
управления № 3 поселка Димитрова от имени жи-
телей благодарит главу города Евгения Тефтелева и 
депутата Законодательного собрания Челябинской 
области Марину Шеметову за содействие в расчис-
тке улиц поселка от снежных заносов.

НИКОЛАЙ ИВАНОВ,  
председатель КТОс № 3
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Руководство и сотрудники 

Магнитогорского государственного 

университета выражают  

соболезнование заместителю 

главы города по социальным 

вопросам Кимайкину Сергею 

Ивановичу по поводу смерти отца

КИМАЙКИНА

Ивана Николаевича.

Коллективы управления образова-

ния администрации города, горкома 

профсоюза работников образова-

ния скорбят по поводу смерти 

бывшего директора средней  

школы № 58

ПИВОВАРОВОЙ

Галины Леонидовны

и выражают соболезнование 

родным и близким покойной.

Коллектив ЧУ ОАО «ММК» «Детский 

оздоровительно-образовательный 

комплекс» скорбит по поводу 

смерти бывшего начальника  

ДООЦ «Горный воздух» 

СТУДЕНИКИНА

Дмитрия Митрофановича

и выражает соболезнование 

родным и близким покойного.

Магнитогорское отделение Союза 
десантников России выражает 

соболезнование заместителю главы 
города Кимайкину С. И.  
по поводу смерти отца.

Коллектив управления персонала  
и общественных связей ОАО «ММК» 

выражает соболезнование  
Ядвижен Светлане Михайловне  

по поводу смерти  
отца.

Родные и близкие  скорбят по поводу 
смерти

ПИВОВАРОВОЙ
Галины Леонидовны.

Депутаты и аппарат Магнитогорского 
городского Собрания выражают 

соболезнование инспектору админи-
страции города Ануфриеву Евгению 

Владимировичу  
по поводу смерти жены

ПИВОВАРОВОЙ
Галины Леонидовны.

Администрация города Магнитогорска 
выражает соболезнование заместите-
лю главы города Кимайкину Сергею 
Ивановичу по поводу смерти отца 

КИМАЙКИНА 
Ивана Николаевича 

и выражает соболезнование  
родным и близким покойного.

Администрация города Магнитогорска 
выражает соболезнование инспектору 
аппарата администрации Ануфриеву 
Евгению Владимировичу по поводу 

смерти жены 
ПИВОВАРОВОЙ 

Галины Леонидовны 
и выражает соболезнование  
родным и близким покойной.

Администрация, профсоюзный 
комитет и совет ветеранов  

ОАО «Магнитогорский метизно-
калибровочный завод «ММК-МЕТИЗ» 

выражают соболезнование  
Ануфриеву Евгению Владимировичу 

по поводу смерти жены
Галины Леонидовны.

ПАМЯТЬ ЖИВА
9 декабря испол-
няется 9 дней со 
д н я  с м е р т и 
папы, дедушки, 
прадедушки ВА-
ГИНА Георгия 
Ивановича, вете-
рана труда, быв-
шего работника 
ЖДТ ММК. Кто 
знал его, помя-
ните добрым 
словом вместе с 

нами. Помним, любим, скорбим.
Дети, внуки, правнуки

ПАМЯТЬ ЖИВА
9 декабря – шесть 
лет, как нет с нами 
милой, любимой, 
дорогой жены, 
мамы, бабушки 
НИГМАТУЛЛИНОЙ 
Гульфиры Шаки-
ровны. Ее добро-
ту и ласку мы ни-
когда не забудем. 
Боль в сердце не 
утихает. Кто знал 
ее,  помяните с 

нами. Любим, скорбим.
Муж, дети и родные

ПРОДАМ
*«Рено Меган II» хэтчбэк. 

Двигатель 1,6 л., 115 л. с.  
Н. э. 2005 г., пробег 57000 
км. Цвет «рубин». Полная 
комплектация, зимняя ре-
зина. Цена 340 т. р. Торг. Т. 
8-3519-019-313.

*Цемент, песок, щебень 
мешками, «ГАЗелями», 
«КаМАЗами». Т. 8-904-305-
1212.

*Евровагонка, доска пола, 
фанера. Т.: 29-63-24, 8-904-
973-4143.

*Реализуем металлопро-
кат. Порезка, доставка, скид-
ка. Т.: 23-79-42, 23-78-42.
КУПЛЮ

*Любую долю. Т. 46-90-
01.

*Квартиру. Риелтор 10000 
р.  Т. 44-01-31.

*Комнату. Т. 47-74-06.
*Однокомнатную. Т. 43-

13-41.
*Двухкомнатную. Т. 43-

13-42.
*Трехкомнатную. Т. 43-13-

46.
*Однокомнатную. Т. 43-

11-46.
*Двухкомнатную. Т. 43-

11-67.
*Трехкомнатную. Т. 45-98-

70.
*1-комнатную кв-ру или 

малосемейку, 2-комнатную, 
3-комнатную. Рассмотрю все 
варианты. Т. 26-44-77.

*Трехкомнатную. Т. 8-902-
868-9506.

*Двухкомнатную. Т. 8-906-
899-0474.

*Однокомнатную, комна-
ту. Т. 8-922-754-9760.

*Стиральные машины, 
холодильники, ванны. Т.: 
8-951-810-5869, 43-16-95.

*Ванну, холодильник, бы-
товой металлолом. Т. 43-09-
30.

*Холодильник, ванну, сти-
ралку, бытовой металлолом. 
Т. 47-31-00.
МЕНЯЮ

*Квартиру. Т. 43-13-45.
*Квартиру. Т. 43-92-11.

СДАМ
*Часы, сутки. Люкс. Т. 

8-906-871-17-83.
*Нежилое. Т. 8-902-614-

21-78.
*Люксы. Ночь, часы. Т. 

8-908-815-0675.
*Посуточно. Час 100 р. Т. 

8-908-572-0800.
*Люкс. Евроремонт. Час 

150 р., ночь 700 р. Т. 8-922-
635-8045.

*В аренду 2-комнатную 
квартиру, оз. Банное, «Алты-
най». Т. 8-902-609-69-46.

*Посуточно, от 600 р. Т. 
8-950-746-4545.

*Часы, сутки. Т. 8-904-
940-1603.

*Часы, сутки. Т. 8-904-
975-05-18.

*Посуточно. Т. 8-906-854-
93-99.

*1, 2, 3-комн. кв., сутки – 
800 р. Т. 8-963-093-04-54.

*Часы, ночь. Т. 8-908-571-
11-00.
СНИМУ

*Срочно квартиру. Т. 8-950-
726-36-86.
УСЛУГИ

*Сварочные работы лю-
бой сложности. Металлокон-
струкции из собственного 
металлопроката. Т.: 23-78-
42, 49-16-30.

*Автокран, 15 т. Т. 8-951-
815-46-11, 8-912-805-2305.

*Металлические балкон-
ные рамы. Любая отделка 
(предновогодняя цена). Т.: 
31-10-30, 8-951-433-47-34.

*Отделка балконов пла-
стиком, евровагонкой. Рас-
срочка, гарантия. Т.: 29-02-
69, 34-30-04.

*Отделка балконов евро-
вагонкой. Настил деревянно-
го пола. Т.: 45-45-69, 8-904-
973-51-64.

*Отделка балконов дере-
вом. Т. 45-08-46.

*Установка замков. Т. 43-
15-11.

*ООО «Тепломир» выпол-
нит работы по замене и уста-
новке систем отопления, во-
доснабжения, канализации. 
Т.: 28-19-20, 21-09-11.

*Организация произве-
дет поставку оборудования, 
монтаж систем отопления, 
водоснабжения, водоотведе-
ния. Т. 49-21-64.

*ООО «Акватехнологии» 
– замена водопровода, ото-
пления, канализации. Т.: 
45-09-42, 8-912-805-0889, 
45-08-89.

*Сантехника любой слож-
ности. Т.: 42-23-55, 8-904-
804-2413.

*Сантехника, трубы, ка-
нализация, водомеры, водо-
нагреватели. Т.: 45-11-41, 
8-963-478-56-57.

*Сантехремонт. Т. 43-05-
45.

*Бурение скважин. Т. 29-
66-69.

*Отделочные работы, па-
нели, ламинат, фанера, гип-
сокартон. Т. 8-909-748-4538.

*Натяжные потолки. Низ-
кие цены. Т.: 47-35-77, 8-908-
087-35-77.

*Ремонт квартир. Т. 8-906-
851-9910.

*Кафель, пластик. Т. 
8-908-067-5140.

*Окна, откосы на окна. Ка-
чество, гарантия, рассрочка. 
Т.: 43-99-33, 8-952-504-74-
04.

*Откосы. Т. 43-05-36.
*Изготовление мебели. Т. 

44-01-09.
*Мастер на все руки. Т. 

43-17-72.
*Домашний мастер. Лю-

бая мужская работа по дому. 
Т. 8-912-804-1503.

*Электромонтаж. Т. 8-951-
241-3027.

* «Стинол». Ремонт лю-
бых холодильников. Гаран-
тия. Т.: 41-44-35, 29-24-51, 
8-912-809-95-49.

*Ремонт любых холодиль-
ников. Пенсионерам скидки. 
Т.: 30-17-07, 29-65-05 (д), 
8-912-809-95-49.

*Рембытхолод. Т. 28-04-
81.

*«Электрон-Холод». Ре-
монт холодильников, сти-
ральных машин, компьюте-
ров. Т. 35-24-74.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия, вызов бесплатно. 
Пенсионерам скидки. Т. 46-
21-16.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия, скидки. Т.: 23-99-09, 
8-904-800-59-77.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т.: 23-74-53, 8-904-
806-5932.

*Ремонт телевизоров. Т.: 
26-81-71, 8-909-09-660-27.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Телеантенны всеканаль-

ные! Пенсионерам скидки. 
Т. 43-15-51.

*ТВ-антенны. Ремонт. Т. 
8-906-850-23-51.

*«Триколор-ТВ» – 7500 р., 
«Активное ТВ», НТВ+. Пр. 
Ленина, 104. Т.: 29-13-14, 
46-10-10.

*ТВ-антенны: установка, 
ремонт. Спутниковое ТВ. Т. 
8-912-301-0796.

*Антенны телевизионные. 
Т. 47-20-07.

*Спутниковые антенны 
«Ампер-ТВ». Т. 28-00-67.

*ТВ-антенны. Т. 47-36-35.
*Ремонт компьютеров. Ка-

чественно, надежно, недоро-
го. Лицензионное программ-
ное обеспечение. Гарантия. 
Т. 8-908-066-0803.

*Профессиональный ре-
монт компьютеров. Гаран-
тия. Т. 8-922-742-4051.

*Компьютерная помощь. 
Дешево, гарантия. Антиви-
русы. Установка Windows от 

300 р. Скупка комплектую-
щих. Звоните по т.: 45-02-20, 
8-912-805-02-29.

*Профессиональная ком-
пьютерная помощь. «Орион 
АйТи». Т. 49-65-75.

*Компьютерная клиника. 
Настройка, ремонт, антиви-
русы. Т.: 28-08-16, 45-13-52.

*«РемТехСервис». Ремонт 
стиральных машин. Т.: 31-
90-80, 8-963-097-3954.

*Ремонт стиральных ма-
шин. Т. 49-15-03.

*Ремонт любых стираль-
ных машин. Т.: 27-02-05, 
8-909-096-4118.

*Юрист. Т. 8-902-864-10-
20.

*Бесплатные консульта-
ции юриста по жилищным 
вопросам. Т. 26-44-77.

*Туристическое агентство 
«ГрандТур». www.grand-
mgn.ru, www.svoivzglad.ru. 
Ул. Советская, 207. Т. 41-80-
80.

*Сиделки, няни, педагоги. 
Т. 462-092.

*Сиделки. Т.: 26-79-28, 
8-908-812-1337.

*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-

8547.
*«ГАЗели», недорого. Т. 

8-9090-97-60-13.
*Оперативно, «ГАЗели», 

«бычки», высокие, длинные, 
обычные. Грузчики, переез-
ды. Т.: 43-10-90, 8-908-811-
0303.

*«ГАЗели», грузчики, лю-
бое время. Т. 46-03-82.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 
8-908-064-53-53, 43-01-11.

*«ГАЗели» от 180 р. Груз-
чики. Т.: 43-00-19, 8-904-
977-1660.

*Грузоперевозки, «фер-
мер», 5 м. Т. 45-10-40.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-982-318-

37-60.
*«ГАЗель». Т. 45-45-69.
*«ГАЗель». Т.: 8-906-872-

9012, 44-06-09.
*Вскрытие, установка зам-

ков. Т. 45-04-85.
*Стрижка собак и кошек. 

Т. 45-45-86.
ТРЕБУЮТСЯ

*Продавец в продоволь-
ственный магазин (ул. Зеле-
ный Лог, 35). Т.: 8-951-814-
03-93, 8-902-865-33-05.

*Швея с опытом работы. 
Оформление. Т.: 40-06-81, 
8-961-57-59-392.

*Кассир. Т. 44-01-86.
*Автомойщицы. Т. 44-01-

86.
*Трудоустройство. Т.: 

8-912-804-23-70, 42-11-15.
*Молодой пенсионер(ка) 

для работы в офисе. Т. 8-922-
238-49-30.

*Ассистент(ка) руководи-
телю в  офис. Т. 8-922-238-
49-30.

*Менеджер в офис, муж-
чина. Т. 8-922-238-49-30.

*Работа для целеустрем-
ленных. Т. 8-951-260-87-50.

*Помощник руководителя 
в офис. Т. 8-909-749-71-90.

*Администратор. Т. 8-912-
321-06-85.

*Молодые пенсионеры. Т.: 
8-902-604-51-27,455-677.
СЧИТАТЬ 
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ

*Студенческий билет, вы-
данный ГОУ ВПО МаГУ на 
им. Бабичевой О.

Шереметовых   
Александра Лукича  
и марию Семеновну  

с  60-летием  
совместной жизни – 

бриллиантовой свадьбой!
Желаем крепкого здоровья, 
счастья, семейного благопо-
лучия  и долгих лет  жизни!

Администрация,  
профсоюзный комитет 

 и совет ветеранов 
ОАО «Магнитогорский 

метизно-калибровочный  
завод «ММК-МЕТИЗ»

Управление кадров ОАО «ММК» 
приглашает на работу 

• машиниста экскаватора ЭКГ,  
• машиниста паровых турбин,  

• машиниста котлов,  
• машиниста крана  

(на железнодорожном ходу). 
Удостоверение по профессии – обязательно.

Обращаться: управление кадров ОАО «ММК»,  
ул. Кирова, 84а, каб. 104. Часы работы: ежеднев-
но с 10.00 до 16.00 (перерыв с 12.45 до 13.30). 
Выходные дни: суббота, воскресенье.

ПАМЯТИ ТОВАРИЩА
5 декабря скончался бывший главный 

строитель ОАО «МАГНИТОГОРСКИЙ ГИПРО-
МЕЗ» Шварцбург Георгий Борисович.

Трудно представить, что мы никогда не 
услышим его голос, не поговорим о делах ин-
ститута, его прежних коллегах и пришедшей 
на смену молодежи, о последних книжных но-
винках…

Георгий Борисович Шварцбург родился  
5 октября 1928 года на Украине, в Киеве. Во-
йна определила его неразрывную связь с 
Магниткой. В 1949 году он окончил Магнито-
горский горно-металлургический институт, 

работал в тресте «Магнитострой».
В 1956 году Георгий Борисович пришел работать в Магнитогор-

ский Гипромез в строительный сектор и почти 40 лет трудился в 
институте, начал старшим инженером, а закончил свой трудовой 
путь главным строителем.

Его бесценный опыт по проектированию и строительству про-
мышленных и социальных объектов всегда был востребован, к его 
мнению всегда прислушивались. Он с удовольствием передавал 
свои знания всем, кто в них нуждался. К молодежи относился осо-
бенно терпеливо, растил будущих проектировщиков не только как 
профессионалов, но и как образованных, интеллигентных людей. 

От нас ушел замечательный инженер, первоклассный строитель, 
человек высочайшей эрудиции, порядочности, с потерей которого 
невозможно смириться. Георгий Борисович имеет заслуженные на-
грады, неоднократно был отмечен как участник ВДНХ СССР, имеет 
почетные звания «Ветеран труда» и «Ветеран Магнитки». А главная 
награда – это светлая память всех, кто его знал.

Коллектив  ОАО «Магнитогорский  Гипромез»
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Операция «Оружие-2010»
Почти полгода на территории Челябинской об-

ласти проходит профилактическая операция 
«Оружие-2010». Несколько десятков магнитогор-
цев уже приняли участие в добровольной сдаче 
оружия и боеприпасов, которые хранились в до-
машних арсеналах. При этом граждане, добро-
вольно сдавшие оружие, взрывчатые вещества 
или боеприпасы, получили денежное вознаграж-
дение. Причем расценки за добровольную сда-
чу нелегально хранящегося оружия, взрывных 
устройств, боеприпасов и взрывчатых веществ 
постоянно повышаются. К примеру, в прошлом 
году правительство Челябинской области выпла-
тило «разоружившимся» южноуральцам около 
полумиллиона рублей.

Заметим, что в закромах магнитогорцев неза-
конно хранится еще немало нарезных и гладко-
ствольных ружей, пистолетов, патронов, порох и 
даже детонаторы. На начало октября уже сдано 
около пятидесяти единиц различного оружия, бо-
лее 570 патронов разного калибра, а также 4,5 
килограмма пороха. Сумма начисленных денеж-
ных вознаграждений достигает ста тысяч рублей. 
То есть примерно десятая часть денежного воз-
награждения, выплачиваемого правительством 
области, приходится на Магнитогорск.

Важно помнить, что добровольно сдавшие ору-
жие, взрывчатые вещества и боеприпасы в пе-
риод проведения операции «Оружие» освобож-
даются от уголовного преследования! При этом 
незаконное приобретение, передача, сбыт, пе-
ревозка или ношение оружия в соответствии со 
статьей 222 Уголовного кодекса Российской Фе-
дерации наказываются лишением свободы на 
срок до восьми лет.

Чтобы сдать незаконно хранящийся арсенал 
и получить денежное вознаграждение, достаточ-
но обратиться в отдел внутренних дел по месту 
жительства.

Ломбард. Золото. Наган
В Магнитогорске около двух десятков работа-

ющих ломбардов или фирм, которые занимают-
ся скупкой у горожан золота.

Условия скупки у всех разные, но тревогу вы-
зывают порядок и правила работы с клиентами. 
К сожалению, есть примеры, когда фактически 
работники ломбардов давали возможность зло-
умышленникам совершить грабеж или воору-
женный разбой. В конце лета в Правобережном 
районе было совершено дерзкое ограбление 
ломбарда, который находится на улице Совет-
ской.

Чтобы получить возможность попасть в поме-
щение, где непосредственно находится прием-
щица сдаваемых в ломбард вещей, злоумыш-
ленники принесли телевизор очень большого 
размера. Работница ломбарда была вынуждена 
открыть дверь «клиентам», чтобы они могли вне-
сти злополучный телевизор. Дальше развитие си-

туации проходило в духе гангстерских боевиков. 
Вошедшие в помещение мужчины наставили на 
женщину пистолет и под угрозой применить силу 
стали собирать находившиеся в ломбарде золо-
тые изделия, заодно прихватили сотовый теле-
фон потерпевшей. Добыча досталась разбойни-
кам приличная, стоимость похищенного золота 
составила несколько сотен тысяч рублей.

Когда налетчики покинули ломбард, потерпев-
шие немедленно обратились в милицию. К рас-
крытию преступления приступили оперативники 
магнитогорского уголовного розыска, так как 
было понятно, что действует организованная 
группа разбойников.

– Проверяли всю информацию, которая посту-
пала к нам в отношении лиц, возможно причаст-
ных к совершению данного разбоя, – вспоми-
нает старший оперуполномоченный уголовного 
розыска городского УВД Владимир Ильин. – В 
результате нам удалось вычислить тех, кто совер-
шил вооруженный налет на данный ломбард.

Как потом выяснилось, разбойники сначала 
убежали с добычей в Карталы. Помотавшись по 
знакомым, проживающим в области, они верну-
лись в Магнитогорск. Чувство безнаказанности 
было таково, что несколько дней «зажигали» в 
разных компаниях. Но затем сообщники реши-

ли окончательно покинуть Магнитогорск, с этой 
целью хотели взять автомашину напрокат. Весе-
лье закончилось с появлением оперативников 
уголовного розыска городского УВД и отдела ми-
лиции № 9 Правобережного района, которые 
провели захват.

Задержанными за совершение разбоя ока-
зались мужчины 1974 и 1977 годов рождения, 
оба наркоманы, уже имеющие судимости. Ра-
нее были осуждены и отбывали наказание в 
местах лишения свободы за совершение краж 
и грабежей.

Меру наказания для них теперь определит суд. 
Что касается ситуации с аналогичными престу-
плениями в городе, то сыщики из уголовного ро-
зыска посоветовали руководителям ломбардов 
и прочих учреждений, где происходит скупка ве-
щей у горожан, быть еще более осторожными 
при контакте с посетителями. Всякое может слу-
читься. Ведь был же случай в начале осени, ког-
да в один из городских ломбардов заскочила 
группа мужчин в масках и открыла огонь из ог-
нестрельного оружия в сторону работников. 
Спасло бронированное стекло, иначе могло про-
изойти непоправимое 

ГриГорий СУСАриН, 
пресс-служба УВД по Магнитогорску

четверг 9 декабря  2010 года социум
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 досыл

  Истину нельзя объяснить так, чтобы ее поняли, надо, чтобы в нее поверили. Уильям БЛЕЙК

 реклама и объявления

В закромах магнитогорцев незаконно хранится 
немало пистолетов и ружей

Ломбарды грабят, 
арсеналы ликвидируют

  акция
Флэшмоб по закону
В это Воскресенье в Магнитке пройдет необычная 
акция: молодежь готовится взять администрацию 
города в живое кольцо, зачитав у стен Белого дома 
выдержки из главного закона страны.

Флэшмоб проводится в честь грядущего Дня Конституции. 
Его поддерживают организации из общественной молодеж-
ной палаты – студенческий профком технического вуза, союз 
молодых металлургов, городской парламент школьников, во-
лонтеры из благотворительных объединений… К 12 часам 
дня мобберы рассчитывают собрать у здания администрации 
около 250 человек – именно столько участников необходимо, 
чтобы, взявшись за руки, они могли образовать кольцо. Объ-
единившись, молодые люди с двенадцатым ударом курантов 
зачитают единый текст, составленный из фрагментов главы 
Конституции о правах и свободах человека и гражданина 
Российской Федерации: «Каждый имеет право на жизнь. До-
стоинство личности охраняется государством. Каждый имеет 
право на свободу и личную неприкосновенность. Каждому 
гарантируется свобода мысли и слова. Защита Отечества яв-
ляется долгом и обязанностью гражданина Российской Феде-
рации». Организаторы приводят эти слова, чтобы любой же-
лающий мог примкнуть к акции. Сбор участников назначен 
напротив центрального входа в мэрию за двенадцать минут 
до двенадцати часов.

По окончании акции каждому пришедшему будет выдан 
полный текст Конституции РФ. Но и это еще не все: случай-
ный обладатель одного из десятков раздаваемых текстов за-
кона будет награжден специальной возможностью – бесплат-
ным юридическим сопровождением по любым вопросам в 
течение одного года.

  предупреждение
Покусали – в травмпункт
Центр медицинской профилактики сообщает: на одной 
из улиц города найдена мертвая лиса.

Лабораторное исследование показало, что животное было 
заражено вирусом бешенства. Больные бешенством животные 
погибают в течение десяти дней. Учитывая агрессивность, 
которая неизбежно сопровождает это заболевание, можно с 
уверенностью сказать, что за этот период больная особь мог-
ла инфицировать еще несколько животных.

Любой укус животного нужно рассматривать как подо-
зрительный, к тому же, перенос вируса возможен даже через 
ослюнение. Инкубационный период бешенства в среднем со-
ставляет 30–40 дней. Этот период может укорачиваться, если 
место укуса было на голове, и удлиняться – при укусах на ко-
нечностях. При заболевании бешенством смертность состав-
ляет 100 процентов. Поэтому чем раньше человек обратился 
за медицинской помощью, тем благоприятнее будет прогноз. 
В травмпункте профессионально промоют рану и сделают все 
нужные прививки, а также проинструктируют на будущее.

Прививки от бешенства делают во всех травматологиче-
ских пунктах. В современной практике вакцину вводят вну-
тримышечно, по схеме из шести инъекций. При нападении 
известного животного за ним устанавливается десятидневное 
наблюдение. Если в течение этого времени питомец остается 
живым и здоровым, вакцинацию прекращают.

График работы общественной приемной для женщин ОД «Я – женщина» на январь–май 2011 г. (при ОПЦ)
Дата Время тема консультаций Проводят консультацию

19.01.11 18.00–20.00 Профилактика и лечение болезни 
суставов

Зарипова о. А. –  заведующая 3-м терапевтическим отделением поликлиники № 1 АНО 
МСЧ АГ и ОАО «ММК», врач I категории

26.01.11 18.00–20.00 Вопросы Трудового, Семейного 
и жилищного кодексов космынина о. В. – старший юрист правового управления ОАО «ММК»

02.02.11 18.00–20.00 Как сохранить память и здоровье 
в среднем возрасте

Марикина Л. Б. – врач-психотерапевт, психиатр высшей категории АНО МСЧ АГ и ОАО 
«ММК»

09.02.11 18.00–20.00 БАДы и их влияние на организм Чехмер о. И. – заведующая женской консультацией поликлиники № 1 АНО МСЧ АГ и ОАО 
«ММК», врач высшей категории

02.03.11 18.00–20.00 Искусство макияжа колесникова о. Г. – руководитель модельного агентства «Ангел»

16.03.11 18.00–20.00 Вопросы Трудового, Семейного 
и жилищного кодексов космынина о. В. – старший юрист правового управления ОАО «ММК»

23.03.11 18.00–20.00 Цветники в вашем саду сидельников А. И. – автор и ведущий телевизионной программы «Зеленый остров»

30.03.11 18.00–20.00 Лечение гипертонической болезни Зарипова о. А. – заведующая 3-м терапевтическим отделением поликлиники № 1 АНО 
МСЧ АГ и ОАО «ММК», врач I категории

06.04.11 18.00–20.00 Знахарство и «целительство» в лечении 
больных

Чехмер о. И. – заведующая женской консультацией поликлиники № 1 АНО МСЧ АГ и ОАО 
«ММК», врач высшей категории

13.04.11 18.00–20.00 Вопросы Трудового, Семейного 
и жилищного кодексов космынина о. В. – старший юрист правового управления ОАО «ММК»

20.04.11 18.00–20.00 Что такое сон. Причины нарушения сна 
и бодрствования

Марикина Л. Б. – врач-психотерапевт, психиатр высшей категории АНО МСЧ АГ и ОАО 
«ММК»

27.04.11 18.00–20.00 Новые сорта овощных культур сидельников А. И. – автор и ведущий телевизионной программы «Зеленый остров»
04.05.11 18.00–20.00 Дар красноречия евстигнеева В. В. – тренер по постановке голоса

16.05.11 18.00–20.00 Диета при заболевании желудочно-
кишечного тракта

Зарипова о. А. – заведующая 3-м терапевтическим отделением поликлиники № 1 АНО 
МСЧ АГ и ОАО «ММК», врач I категории

Справки по телефонам: 24-29-88, 25-00-41. На юридические консультации прием по записи. 
Адрес: пр. Ленина, 38, южный вход МГТУ, общественно-политический центр.

Актив оД «Я – женщина»

  служба «01»
ноВый ГоД – праздник, который должен 
приносить только положительные эмоции. 
как сделать его ярким и избежать гнева 
огненной стихии?

Анализ причин новогодних пожаров показы-
вает: всему виной «человеческий фактор». 
Чаще люди гибнут, находясь в состоянии 

алкогольного опьянения, когда притупляется 
внимание и замедляются реакции. Угроза по-
жаров в зимние праздники возрастает много-
кратно, поскольку широко используются салюты, 
хлопушки, бенгальские огни, электрические 
гирлянды на елке. В случае замыкания элек-
трических проводов на гирляндах моментально 
вспыхивают елочные украшения, с которых 

огонь перекидывается на мебель и вещи. При 
оформлении елочек откажитесь от ваты, бумаги, 
прочих легковоспламеняющихся материалов. 
Помните, что искры от бенгальских огней и 
хлопушек могут разлетаться далеко и поджигать 
все на своем пути. Особенно пожароопасны 
сухие елки, долго стоявшие деревца и зеленые 
красавицы из синтетических материалов. Ис-
кусственные елки, кроме того, выделяют при 
горении токсичные вещества. Ставьте елку на 
прочное основание, подальше от легковоспла-
меняющихся предметов. желательно убрать с 
дороги ковры и дорожки.

Не доверяйте детям петарды. Оставить ворох 
красивых салютов и спокойно пойти праздно-
вать дальше – ситуация, к сожалению, типичная 
для наших граждан. Взрослые не осознают, что 
это может привести к травмам и гибели.

Выбирая пиротехнические изделия в магази-

не, обратите внимание на срок изготовления и 
их внешний вид. Не берите и не используйте из-
делия с истекшим сроком годности и явными де-
фектами – измятые, подмоченные, с трещина-
ми, другими повреждениями корпуса и фитиля. 
В пиротехническое изделие входят пожароопас-
ные горючие вещества и порох. При неправиль-
ном хранении, неосторожном использовании 
они могут легко воспламениться, привести к по-
жару, нанести увечье. Категорически запреще-
но использовать пиротехнику, не ознакомившись 
с инструкцией по применению и мерами безо-
пасности.

Соблюдайте осторожность. Все волшебство в 
ваших руках: сделайте так, чтобы новогодние 
праздники оставили только приятные воспоми-
нания 

СЕрГЕй КороЛЬ, 
начальник ПЧ-51

Сам себе волшебник
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  Если бы законы могли говорить вслух, они бы первым делом пожаловались на законников. Джордж ГАЛИФАКС

четверг 9 декабря 2010 года

Своих прав жильцы не знают,  
а обязанности – не выполняют

«Терновый венец» 
коммунальщиков

 впечатление
Горячая экскурсия
В рамках программы по профориентации 
«кем быть?» для девятиклассников школы № 39 
организовали экскурсию на производственные 
площадки ммк. ребята впервые побывали в 
доменном цехе, были поражены красотой рас-
каленного металла, посетили ккЦ и стан «5000», 
познакомились с современными технологиями 
металлургического производства.

– Мне на комбинате понравилось, – делится впе-
чатлениями Алена Обухова. – Получила много новых 
впечатлений. Было интересно узнать, что же на самом 
деле происходит на работе наших родителей. Спасибо 
за экскурсию!

– Конечно, впечатление неизгладимое, – говорит Ма-
нушак Стамболцян. – Наш металлургический комбинат 
– крупнейший в России. Мы увидели плавку металла, 
посетили стан «5000». Но больше всего мне понравился 
листопрокатный цех: своими глазами увидела, как из трех 
с половиной метрового куска стали раскатывают лист в 52 
метра. С нетерпением жду следующей экскурсии.

Столь познавательная и полезная экскурсия состоялась 
благодаря депутату городского Собрания, директору по 
кадрам ОАО «ММК» Ивану Сеничеву, который всегда от-
кликается на просьбы администрации школы о посещении 
производственных цехов ММК и социальных объектов 
– ГЛЦ. Подобные экскурсии для многих ребят – первый 
шаг к выбору будущей профессии.

АРТУР КУЧЕРБАЕВ,  
заместитель директора по воспитательной работе  

школы № 39

 форум
Усовершенствуют  
законодательство
В магнитогорске состоялось Всероссийское 
совещание служб организации таможенного 
контроля. 

Это первый форум такого масштаба с момента всту-
пления в силу кодекса таможенного союза, действующего 
уже пять месяцев. В совещании, состоявшемся в Магни-
тогорске в конце ноября, приняли участие заместитель 
руководителя Федеральной таможенной службы России 
Сергей Шохин и около семидесяти руководителей та-
моженных органов. По итогам встречи региональным 
таможенным управлениям поручено подготовить кон-
кретные предложения по усовершенствованию нового 
законодательства.

ЭЛИНА КУЛИКОВА

 гость магнитки
«Здравия желаю!»
ЗаВтра в левобережном кинотеатре «мир» – 
творческая встреча с уральским режиссером 
Юрием Волкогоном.

Юрий Волкогон – режиссер театра и кино, доцент и 
преподаватель кафедры кино и телевидения Челябинской 
академии культуры и искусства. Среди его режиссерских 
киноработ – телесериал «Серебро», криминальная драма 
«Сказка на ночь», комедия «Здравия желаю, или Беше-
ный дембель» – призер международного кинофестиваля 
в Киеве. 

Встреча с гостем Магнитки состоится в 13.00. На нее 
приглашены студенты, депутаты Законодательного собра-
ния области, представители городской сферы культуры, 
студенты и все желающие. После встречи с режиссером 
– киносеанс: комедия «Здравия желаю, или Бешеный 
дембель». В тот же день Юрий Волкогон встретится с 
представителями власти и городской культуры за «кру-
глым столом». Тема беседы – «Модернизация кинотеатра 
«Мир».  

АЛЛА КАНЬШИНА

 рядом с нами
Не хотели отпускать
недаВно почтальон наталья козлова отметила 
тридцатилетие профессиональной деятельности. 
тринадцать лет она отработала в тридцать девя-
том почтовом отделении. когда понадобилось 
перевестись в двадцать первое отделение, ее 
долго не хотели отпускать: за хороших работни-
ков держатся. 

Наш район Наталья Дмитриевна обслуживает уже 
семнадцать лет. Особенно любят ее пенсионеры и предпо-
читают, чтобы именно она приносила пенсию. Она добро-
желательная и добросовестная. Хотим поздравить нашего 
любимого почтальона через газету: пусть горожане знают 
об этом замечательном человеке. Именно такие люди 
должны работать в сфере обслуживания. Желаем Наталье 
Дмитриевне здоровья, благополучия и успехов.

ЛЮДМИЛА ЛИГУС, ГЕННАДИЙ АЛИФИРЕНКО, АЙГУЛЬ БАДРЕТ-
ДИНОВА, НУРСИЯ ФАРХУТДИНОВА, ВИКТОР ВАСЬКИН, ГАЛИНА 

КАРАСИК, ЛЮБОВЬ ИЛЬИНА, ВАЛЕНТИНА ИШМАМЕТЬЕВА

 благодарность
Чуткое отношение

Спасибо заведующему отделением Сергею Захарову, 
хирургу Салавату Сагитову и всему медперсоналу 2-й 
хирургии МСЧ АГ и ОАО «ММК» за чуткое отношение 
к пациентам и высокий профессионализм.

Низкий поклон, здоровья вам, доктора.
Семья НИКОЛАЕВЫХ

От Ланкастера до компьютера
Старейшая школа города – седьмая – празднует восьмидесятилетие

Водомеры 
остаются  
у нас притчей 
во языцех

Людей талантливых в школе без счета.
А сердце учителя – это клад.

Просто такая у нас работа: 
Детям отдать все, чем сам богат.

В седьмой школе – более шестисот уча-
щихся, сорок шесть педагогов, боль-
шинство из которых имеют высшую 

и первую квалификационную категорию, 
а двое являются отличниками народного 
просвещения. Здесь царит атмосфера 
творчества. Компьютерный класс, новые 
образовательные технологии, конструкто-
ры «Лего», научное школьное общество 
учащихся. Маргарита Медведева, Юлия 
Суханова, Владислав Киржацкий, Ярос-
лав Антоненко, Юлия Парамонова, Света 

Мамзикова, Екатерина Зуева неодно-
кратно становились призерами городских 
и региональных олимпиад, дипломантами 
всероссийского конкурса «Национальное 
достояние России».

Привычными стали победы в пре -
стижных спортивных состязаниях – го-
родских турнирах по волейболу среди 
юношей, легкоатлетической эстафете 
на приз газеты «Магнитогорский ра-
бочий», футбольном «Кожаном мяче» 
и баскетбольном «Оранжевом мяче», 
осеннем легкоатлетическом кроссе, 
первенствах района по настольному 
теннису и футболу…

История школы началась 21 октября 

1835 года в станице Магнитная. Школа 
для двадцати одного казачка с одним 
учителем работала по ланкастерской 
системе взаимного обучения. Когда 
в станицу заехал наследник престола, 
будущий Николай II, на встречу приш-
ли стар и млад. И, конечно, школьники. 
Все кричали «Ура!» Так впервые вошла 
в историю школа без номера, будущая 
«семерочка». Она несколько раз меня-
ла адрес. В 1930 году располагалась в 
бараке на третьем участке с вывеской 
«Школа I ступени». Была одной из первых 
пяти школ Магнитогорска. А спустя два 
года получила номер и стала начальной – 
четырехлеткой № 7. Было в ней в ту пору 

384 ученика и восемь учителей.  В 1941 
году школу вернули в станицу Магнитную, 
но на новый адрес – Международная, 14. 
В нынешнее здание по улице Галиуллина, 
33/3 она переехала в 1974 году.

К настоящему времени на заслужен-
ный отдых ушли последние старожилы из 
«старомагнитной» школы – Светлана Алек-
сандровна Вотчинникова, Нина Егоровна 
Зорина, Валентина Николаевна Куликова. 
Их искренне и глубоко уважали ученики за 
знания и доброту.

Школа гордится учительскими дина-
стиями. В трудовой книжке ветерана на-
родного образования, почетного жителя 
Магнитогорска, кавалера ордена Трудового 

Красного Знамени Антонины Григорьевны 
Григорьевой всего одна запись – «Школа 
№ 7». Учительскую династию Григорьевых 
более тридцати лет продолжала Любовь 
Михайловна Русакович. А учитель техноло-
гии Анна Михайловна Запорожец привела 
в педагогический коллектив двух своих 
дочерей Наталью Витальевну Вансович и 
Татьяну Витальевну Ледневу.

В изменчивом и тревожном мире школа 
продолжает оставаться островком любви, 
добра и справедливости. С юбилеем, ста-
рейшая, но вечно молодая школа! 

НАТАЛЬЯ САМОЙЛОВА,  
учитель русского языка и литературы  

школы № 7

Всегда ли мы правы, навеши-
вая всех собак за растущие та-
рифы на услуги Жкх и бытовую 
неустроенность, на «алчных и 
зловредных» работников ком-
муналки, которые якобы только 
и думают денно и нощно, как 
поглубже залезть в наши кар-
маны?

Беседуя с магнитогорцами на тему 
жилищно-коммунальных услуг и 
платежей, читая письма в газету 

с обидой на наших жилищников и 
коммунальщиков, на чиновников 
ЖКХ, о вопиющей несправедливости, 
о складывающихся на этом самом 
массовом и болезненном рынке 
взаимоотношениях, все больше 
убеждаюсь в совершенной безгра-
мотности подавляющего большин-
ства собственников и нанимателей 
жилья в отношении своих прав и 
обязанностей. Которые, к слову, про-
писаны в довольно несовершенном 
российском законодательстве.

Как появляется в редакционной 
почте письмо на тему жилищно-
коммунальных отношений, к гадалке 
не ходи, будет оно ругательным, с 
целым набором фактов равнодушия, 
самоуправства, наплевательского 
отношения к своим обязанностям, 
начиная с дворника и заканчивая 
руководителями города и ЖКХ самого 
высокого ранга. Недавно пришло ис-
ключительное из этого многолетнего 
длинного ряда благодарственное 
письмо с просьбой обнародовать 
добрые дела одного из домоуправ-
лений, в лучах заботы которого 
якобы давно уже купаются жители 
подведомственного ему участка. В 
центре аргументов «ветерана труда 
Иванова», настаивающего на публич-
ном рассказе об опыте работников 
этого домоуправления в частности 
и управляющей компании вообще, 
прекрасно проведенные в этом году 
ремонты нескольких подъездов. 

Решили коротким сообщением 
не ограничиваться, а побеседовать 
с другими жильцами ряда домов, от 
имени которых автор просил пере-
дать благодарность дружному и тру-
долюбивому коллективу, который под 
руководством – приведены фамилии 
домоуправа, техников и мастеров – 
достойно несет свою нелегкую вахту 
по обслуживанию населения и жилого 
фонда. И что же? Восторги своего 
соседа полностью дезавуировали 
более десятка жильцов, дружно ска-
зав веское «фи!» по поводу «заботы» 
коммунальщиков и управляющей 
компании. Что касается ремонта 
подъездов, так он запоздал то ли на 
три, то ли на четыре года и был про-
веден после многочисленных жалоб 
людей и тогда, когда заикаться «о за-
боте», уклончиво отвечать на то, куда 
идут немалые деньги на содержание 
территории и жилого фонда, ремонты 
и обслуживание, коммунальщикам 
стало уж вообще неприличным.

Всеобщее недовольство объясни-
мо. В ходе приватизации государство 
«бесплатно» передало основную часть 
полуразрушенного жилого фонда но-
вым собственникам с «правом» его 
содержания, поддержания в нормаль-
ном состоянии и ремонта, что требует 
громадных затрат. От замены кровли, 
сгнивших трубопроводов до лифтово-
го оборудования. С критическим из-
носом была выпущена в «свободное 
плавание» и коммунальная сфера 
– водоснабжение и канализация, 
теплофикация, чьи сети с износом 
до 70–80 процентов требуют уже не 
ремонта, а замены и модернизации, 
а значит, многомиллионных затрат. 
Отсюда – закономерная «вилка»: 
недостаточное, а то и скверное 
предоставление услуг и постоянный 
рост тарифов.

Совершенно не призываю «войти 
в положение», водрузить терновый 
венец на «страдающую» жилищно-
коммунальную сферу, тем более, 

оправдать все к ней, в большинстве 
своем справедливые, претензии объ-
ективными причинами. Сказанное 
выше – исключительно для понима-
ния обстоятельств, в которых и мы, 
потребители жилищно-коммунальных 
услуг, и все работники доставшегося 
всем нам в наследство от прежних 
времен ЖКХ, вынуждены сосуще-
ствовать.

Безусловно, сменившие выве-
ски, преобразованные 
в частные компании 
бывшие муниципальные 
организации, ныне ООО, 
ОАО – управляющие на-
шими многоквартирны-
ми домами, а также ТСЖ, 
во многих из которых 
власть узурпировали ушлые управ-
ленцы, воспользовавшиеся проре-
хами в законодательстве и инертно-
стью собственников жилья, нередко 
тянут одеяло на себя. Прискорбно: 
в сфере жилищно-коммунальных 
услуг вместо прозрачных отношений 
в большинстве случаев взбалтыва-
ется такая муть, в которой только 
ленивый не попробует с весомым 
для себя результатом половить рыб-
ку. Неудивительно, но большинство 
судебных исков жильцов решаются 
в пользу коммунальщиков: правовая 
безграмотность, неподготовленность 
проигрывает тщательному юридиче-
скому «прикрытию», приправленному 
соусом правового нигилизма, выда-
ваемому за букву закона.

Единственная возможность до-
биться разумного паритета в этих 
непростых отношениях – их ясность, 
прозрачность. Что, впрочем, пусть 
и не совсем внятно, прописано в 
законодательстве. Видимо, нужны 

дополнительные «указания» самых 
высоких властных структур. А с другой 
стороны – правовой «ликбез» насе-
ления, организованность и неравно-
душие. Потому, как правильно учили 
«основоположники», только «идея, 
овладевшая массами, становится 
реальной силой». 

Вот, к примеру, хрестоматийный 
пример с водомерами, точнее, с 
корректировкой их показаний в 

соответствии с показа-
ниями общедомового 
водомера. Люди не-
доумевают и возму -
щаются. Но ведь и ежу 
понятно, что, при от-
сутствии утечек в под-
валах, это – следствие 

«вольного» использования воды в 
тех квартирах, где водомеров нет, 
и особенно там, где вместо одного-
двух прописанных проживает целый 
цыганский табор. Все знают, но все 
молчат. А оказывается, достаточно 
призвать участкового, работника 
домоуправления, пару жильцов и со-
ставить акт, а на его основании вне-
сти в платежку за горячую, холодную 
воду и канализацию соответствую-
щие коррективы и предъявить счет 
владельцу квартиры. А собственни-
ков жилья, сдающих квартиру на 
«сутки» и «ночь», таким же способом 
можно обязать установить индиви-
дуальные приборы учета.

Отстаивать свои права можно 
только в правовом поле. Но не как 
предлагают некоторые читатели, по-
зицию которых можно обозначить 
фразой: «Если вы так, то я платить не 
буду и других к этому призываю». А ты 
докажи, что противная сторона своих 
обязательств не выполнила, заплати, 

а затем потребуй сатисфакции. Ина-
че управляющая компания докажет 
обратное, запустит «счетчик» в виде 
пени, повесит на тебя долг. И будет 
права. Уверен, не прав наш читатель, 
который заменил окна на пластико-
вые и требует от управляющей ком-
пании, чтобы она восстановила ему 
откосы с наружной стороны, дескать, 
я отчисляю деньги на капитальный 
ремонт дома и вы обязаны. Иначе 
– фиг вам плата за текущий и капи-
тальный ремонт дома. А по установ-
ленному порядку нарушенные откосы 
по инициативе собственника жилья 
следует восстановить ему, Ивану 
Ивановичу, – для этого нужно было 
внести строку в договоре с «оконной» 
компанией. Правда, это довольно 
дорого, поскольку часто связано с 
привлечением дорогостоящих подъ-
емных механизмов. Так что придется 
подождать до очередного ремонта 
фасада здания, и еще хорошо, если 
УК не предъявит Ивану Ивановичу 
дополнительный счет за нанесенный 
урон совместной общей собствен-
ности. 

Еще один «смешной» отказ опла-
чивать услуги по теплоснабжению в 
полном объеме на том основании, 
что радиаторы отопления замурова-
ны в стенах и вообще установлены 
только в комнатах, а «подсобные по-
мещения» не отапливаются. А за ото-
пление высчитывают со всей общей 
площади квартиры. 

Другой «борец» за социальную 
справедливость посчитал с помощью 
внука-семиклассника, что два «куба» 
мусора в год на одного человека – 
цифра за вывоз ТБО несправедливая. 
Перевели в старорусскую меру – в 
ведра – и даже в английские пинты. 
Правда, не учитывая, что «ведро» 
– это чуть больше 12 кубических де-
циметров, а пинты бывают «сухими», 
«жидкостными» и просто английски-
ми, а посему дилетантские расчеты с 
помощью внука обернулись в завы-
шении «несправедливого» результата 
более чем вдвое.

Требуют наши читатели справед-
ливого взимания платы за отопле-
ние. Конечно, в идеале – индиви-
дуальные счетчики потребляемых 
гигакалорий. Повысилась за окном 
температура – прикрутил кран. За-
лютовала погода – добавь сколько 
нужно. И вообще, нелишне иметь 
систему климат-контроля, что в 
наших условиях совершенная фан-
тастика. Хотя я бывал в таких до-
мах. Но в наших домах, тем более 
сработанных в прошлом веке, 
это осуществить невозможно без 
капитальной замены всей отопи-
тельной системы. Кстати, в одном 
небольшом ТСЖ, в отдельно взятом 
доме, установили тепловой счетчик, 
стали регулировать подачу тепла в 
соответствии с температурой на-
ружного воздуха, сэкономили чуть 
ли не вдвое с предъявленными 
Теплофикацией суммами и попыта-
лись оплатить потребление тепловой 
энергии по факту. Но дело дошло до 
суда, поставщик тепловых ресурсов 
уперся в свое право взыскивать 
за отопление по «социальным нор-
мам», установленным тарифным 
органом.

Наши читатели справедливо ссы-
лаются на руководителей страны, 
требующих неуклонного соблюде-
ния понятного житейского правила: 
оплачивать должны исключительно 
те товары и услуги, которые реально 
предоставлены. Но, с другой стороны, 
предоставленные услуги должны быть 
оплачены их потребителями – в соот-
ветствии с количеством и качеством. 
Как в магазине, торговом центре, на 
рынке. Где, не секрет, нередко тоже 
норовят обвесить, обсчитать, под-
сунуть второсортный или негодный 
товар. И где невзыскательного, рав-
нодушного или просто рассеянного 
покупателя, извините за выражение, 
считают за лоха 

ЮРИЙ БАЛАБАНОВ
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 Человек серьезно делает что-нибудь тогда, когда он делает для себя. Александр ГЕРЦЕН

 трудовое право
В пятерке лидеров
Цементники магнитки получили сертификат доверия 
Роструда.

Входящее в Группу компаний ММК ОАО «Магнитогорский 
цементно-огнеупорный завод» признано предприятием, гаранти-
рованно соблюдающим трудовые права работников.

В Челябинске на окружном совещании руководителей территори-
альных органов Федеральной службы по труду и занятости – госу-
дарственных инспекций труда, органов исполнительной власти по 
труду и занятости, сертификаты доверия вручены руководителям 
предприятий области, где соблюдают все нормы трудового законо-
дательства и охраны труда. В их числе Магнитогорский цементно-
огнеупорный завод, входящий в Группу компаний ММК. Он стал 
пятым в области предприятием, получившим сертификат.

Как сообщает пресс-служба Роструда, обладание сертификатом 
дает работодателю два важных конкурентных преимущества: до-
верие со стороны государственных инспекций труда в субъектах 
Российской Федерации – избавление от проверок на период от 
трех до пяти лет и повышение доверия к работодателю со стороны 
действующих и потенциальных работников предприятия.

Магнитогорский цементно-огнеупорный завод – одно из веду-
щих предприятий Южного Урала, специализирующееся на произ-
водстве шлако-портландцементов и ожелезненного доломита, ис-
пользуемого при производстве стали в кислородно-конвертерном 
цехе ОАО «ММК». Продукция предприятия востребована не 
только в Магнитогорске, но и в Челябинской области, Казахстане, 
Башкортостане, Москве и ее регионе.

 дисциплина
Нерадостный рост
на заседании президиума профкома ммк рассмотре-
ны вопросы дисциплины труда и подготовки к зиме.

Обратить внимание на трудовую дисциплину в подразделениях 
главного металлурга заставила статистика, с которой не поспо-
ришь. В целом по ОАО «ММК» за нынешние три квартала число 
нарушений по сравнению с тем же периодом прошлого года стало 
меньше на 17,6  процента. Для примера, в подразделениях главно-
го прокатчика принятые руководством и профсоюзным комитетом 
меры позволили снизить в текущем году количество нарушений 
дисциплины труда по всем видам.

Иная картина складывается по цехам главного металлурга: за со-
поставимый период снижено на 30 процентов только количество 
прогулов. По другим видам нарушений – существенный рост. 
Доля металлургов в общем количестве нарушений дисциплины 
труда по ОАО «ММК» выросла с 29 до 48 процентов. В част-
ности, в электросталеплавильном и кислородно-конвертерном 
цехах коэффициент нарушений на 100 работающих против 9 ме-
сяцев 2009 года вырос в 1,7 и 2,3 раза соответственно.

На заседании президиума выступали представители администра-
ции цехов, отдела кадров комбината, профсоюзные лидеры. Все еди-
ны во мнении: опасное горячее производство требует предельного 
внимания, не прощает малейших огрехов, поэтому соблюдение дис-
циплины – одно из первейших условий безопасного труда.

В своем постановлении президиум профкома комбината обра-
тил внимание руководителей и профкомов подразделений главно-
го металлурга на снижение эффективности в работе по укрепле-
нию дисциплины труда. Председателям профкомов ГОП, КХП, 
доменного, ЭСПЦ, ККЦ и копрового цехов рекомендовано еже-
квартально рассматривать на своих заседаниях вопросы трудовой 
дисциплины на производстве.

 промбезопасность
В зиму – с комфортом
Выполнение организационно-технических мероприя-
тий по поддержанию комфортных условий труда на 
рабочих местах и подготовке оборудования к работе в 
зимний период профком комбината постоянно держит 
под контролем и регулярно проводит проверки в цехах со-
вместно с отделом охраны труда и промбезопасности.

Как сообщил на заседании президиума профкома заместитель 
начальника ООТиПБ Юрий Демчук, приказом по комбинату было 
намечено более двухсот мероприятий, по итогам выполнения ко-
торых комиссия под руководством главного инженера провела 
несколько совещаний. Уже в ноябре комбинат был полностью го-
тов к работе в зимних условиях: сырьевые ресурсы закуплены, 
спецодежда, спецобувь и противоскользящий материал завезены, 
есть отопление, произведено остекление, необходимые организа-
ционные и технические мероприятия выполнены.

По информации заместителя председателя профкома ММК 
Михаила Прохорова, к примеру, в ГОП выполнено тридцать 
одно мероприятие по поддержанию комфорта на рабочих ме-
стах и подготовке оборудования к зиме, в доменном цехе – пять, 
в кислородно-конвертерном – пять, в прокатном производстве – 
семьдесят пять, в цехах управления главного энергетика – сорок 
три, на коксохимическом производстве – двадцать девять, в под-
разделениях управления железнодорожного транспорта – девять.

Председатель профкома ММК Александр Дерунов призвал 
профсоюзных лидеров на местах не только активно участвовать 
в планировании сезонных оргтехмероприятий, но и скрупулез-
нее подходить к решению приоритетных задач в течение все-
го года. Президиум профкома, в частности, постановил: отделу 
охраны труда и промбезопасности до середины декабря предста-
вить предложения, согласованные с цехами и производственно-
аналитическим отделом, по улучшению условий труда и графику 
первоочередных ремонтов душевых во всех структурных подраз-
делениях ОАО «ММК» на 2011 год.

МАРГАРИТА ЛЕРИНА

На вес золота
Они обеспечивают бесперебойную работу  
доменных печей

 социальное 
партнерство

Новый  
колдоговор
В оао «ммк» начались переговоры по 
заключению нового коллективного дого-
вора предприятия на 2011–2013 годы.

Комиссия по ведению переговоров, состоя-
щая из равного количества представителей 
администрации и профсоюзной организации, 
каждую среду рассматривает разделы проек-
та нового коллективного договора. Главными 
остаются вопросы заработной платы, занято-
сти, охраны труда, оздоровления работников, 
работа с молодежью, программы по поддерж-
ке материнства и детства, ветеранов. Поэтому 
в колдоговоре будут не только сохранены все 
льготы и гарантии, но внесены дополнения и 
изменения, предусматривающие обязательства 
по повышению оплаты труда, меры по улучше-
нию условий и охраны труда, оздоровлению и 
лечению работников и членов их семей.

Все разделы колдоговора, а также прило-
жения к нему предполагается рассмотреть 
до 22 декабря 2010 года. Затем проект коллек-
тивного договора будет опубликован в газете 
«Магнитогорский металл».

Конференцию коллектива работников ОАО 
«ММК» по заключению нового коллективного 
договора планируется провести в конце января 
2011 года.

О полезном и приятном
очеРедной семинаР председателей профко-
мов производств, дочерних обществ и учрежде-
ний ммк начался с приятной информации. 

На комбинате подведены итоги и названы побе-
дители традиционной 62-й летней спартакиады. 
Организаторами турнира по традиции выступили 

администрация, профсоюзный комитет ОАО «ММК» и 
спортивный клуб «Металлург-Магнитогорск». В соревно-
ваниях, проходивших по десяти видам спорта, восьми 
группам цехов, участвовали 86 команд работников 
цехов ОАО «ММК», дочерних обществ и учреждений.

Председатель профкома комбината Александр Деру-
нов, вручая кубки и дипломы победителям, отметил вы-
сокие результаты, которые спортсмены показали в ходе 
соревнований. Первые места в своих группах заняли 
коллективы рудообогатительной фабрики, ККЦ, сортового 
цеха, литейного цеха ЗАО «МРК», ООО «Электроремонт», 
КРЭМЦ № 2 ЗАО «РМК», цеха эксплуатации УЖДТ.

«Серебро» – у коллективов дробильно-обжигового 
цеха, ЭСПЦ, листопрокатного цеха № 3, службы каче-
ства и инжиниринга ЗАО «МРК», ЦЭТЛ, ООО НПО «Авто-
матика», ЦРКП ЗАО «РМК», управления ММК.

Замкнули тройку призеров работники ЦПАШ, ООО 
«Шлаксервис», листопрокатного цеха № 8, ООО «МРК-
ГОП», ПВЭС, кислородного цеха, КРЦ ЗАО «РМК», локо-
мотивного цеха.

С информацией о производственных потерях за 
10 месяцев текущего года выступил начальник отдела 
бюджетного планирования и анализа Денис Квасов. 
В уходящем году комбинат отработал стабильно, но 
вследствие роста тарифов естественных монополий, а 
также роста цен на железорудное сырье, показатели 
прибыли снизились. Свою «роль» в недовыполнении 
производственной программы, показателей прибыли 
и отгрузке товарной продукции сыграло качество вы-
пускаемой продукции. Из-за невыполнения цехами 
технологии производства общие потери составили 
2 миллиарда рублей.

– Это три ежемесячных фонда оплаты труда, – от-
метил председатель профкома ОАО «ММК» Александр 
Дерунов. – Мы сегодня доводим эту информацию до 
вас, чтобы вы рассказали об этом на сменно-встречных 
собраниях в своих структурных подразделениях. Не-
обходимо ориентировать работников на качество про-
дукции и четкое выполнение заказов потребителей.

Близятся новогодние праздники и детские новогодние 
каникулы. Для работников комбината, дочерних пред-
приятий и их детишек горнолыжные центры «Абзаково», 
«Металлург-Магнитогорск», детский оздоровительно-
образовательный комплекс готовят разнообразные 
программы оздоровления и отдыха. Новогодние про-
граммы предусматривают спортивно-развлекательные 
соревнования для всех категорий отдыхающих, конные 

и пешие прогулки, посещения аквапарка и стрелковых 
комплексов.

– Хотел бы поблагодарить профсоюзный комитет 
за плодотворную совместную работу по организации 
летних коллективных выездов, – подчеркнул директор 
ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск» Рашит Минмухаметов. 
– Уверен, эта работа будет продолжена и в зимний 
период. Наш горнолыжный центр встретит работников 
комбината, дочерних обществ и их детей отличными 
трассами, веселыми праздниками и теплой атмосфе-
рой. Сделаем все, чтобы зима получилась веселой и 
оставила о себе приятную память.

О перспективах сотрудничества профкома ОАО «ММК» 
и театра «Буратино» говорил режиссер Сергей Ягодкин. 
Сегодня театр готов предложить семьям металлургов 
репертуар из 16 спектаклей, рассчитанных на различ-
ные возрастные категории, клуб театральной семьи, 
предполагающий составление репертуара спектакля с 
учетом зрительских пожеланий, проведение экскурсий 
по театру, в том числе и мастерской по изготовлению 
кукол. Предложение театра вызвало живой интерес у 
профсоюзных лидеров. В ближайшее время в «Бурати-
но» пройдет выездной совет председателей профкомов, 
где они познакомятся с главным детским театром го-
рода, а потом поделятся информацией с работниками 
своих структурных подразделений 

АЛЕКСЕЙ ДАНИЛОВ

Высокое качество должно быть и в работе, и на отдыхе

Во Все ВРемена ценность 
специалиста определялась вы-
соким мастерством и стрем-
лением к профессиональному 
росту. 

Именно эти качества считают 
основными в цехе эксплуа-
тации электрооборудования 

доменного цеха ООО НПО «Ав-
томатика». Созданный на базе 
служб электриков, АСУ ТП, КИПиА, 
сегодня он насчитывает полторы 
сотни работников. У одних среднее 
специальное, у других – высшее 
образование, но каждый, по сло-
вам начальника цеха Александра 
Яшина, на вес золота.

– Приходит хорошая молодежь из 
политехнического колледжа, техни-
кума, института. Сейчас несколько 
человек учатся в МГТУ без отрыва 
от производства, – рассказывает 
Александр Владимирович. – И 
самообразование приветствуем. У 
наших инженеров в компьютерах 
солидная электронная библиотека: 
такой кладезь знаний из новейших 
книг по электричеству помогает 
совершенствоваться в профессии. 
Многие увлекаются изучением ино-
странных языков, а это повышает 
престиж специалиста.

Лингвистические способности 
наших автоматчиков, к примеру, 
облегчили общение с наладчиками 
из-за рубежа, когда на доменных 
печах шла установка бесконусных 
загрузочных устройств люксембург-
ской фирмы «Пауль Вюрт». Вместо 
релейной автоматизации на домнах 
стали применять контроллеры с 
процессорами: теперь электроника 
помогает операторам БЗУ контроли-
ровать и изменять технологические 
параметры. БЗУ оснащено уже пять 
печей. В масштабной работе, где 
все было в новинку, автоматчики 
и электрики из НПО «Автоматика» 
зарекомендовали себя с лучшей 
стороны. Участвовали в рекон-
струкциях, разработках АСУ ТП, в 
монтаже, пусконаладке и вводе в 
эксплуатацию оборудования домен-
ных печей и воздухонагревателей, 
активно вели доработку механиз-
мов, чтобы добиться оптимальных 
режимов.

– Задача коллектива – обеспечить 
непрерывность процесса производ-

ства, чтобы бесперебойно работал 
весь комплекс доменной печи от 
подачи шихты до выпуска чугуна 
и шлака, – поясняет Александр 
Яшин. –  Для этого наши специали-
сты постоянно модернизируют 
оборудование, тесно сотрудничая 
с технологами-доменщиками. Каж-
дый понимает: мало иметь диплом 
колледжа или вуза, надо вникать 
в тонкости работы оборудования, 
перенимать опыт старших. Мастер-
ство закаляется на практике.

К слову, пример самого Яши-
на – показателен для молодых. 
Александр Владимирович прошел 
все образовательные и карьер -
ные ступени профессии. После 
окончания училища № 41 в Санкт-
Петербургском техникуме изучал 
монтаж и наладку АСУ производства. 
Специалист с таким дипломом двад-
цать лет назад был востребован во 
всех сферах, где 
активно внедря-
ли автоматизиро-
ванные системы 
управления. Он 
выбрал доменный 
цех Магнитки, куда 
пришел рядовым электромонтером. 
Уже через несколько лет – вы-
пускник МГТУ, школы главного 
энергетика комбината, бригадир, 
мастер, электрик доменного цеха. 
Школа жизни – серьезная. Поэтому, 
когда летом 2007 года в составе 
НПО «Автоматика» создавали цех 
эксплуатации электрооборудования 
доменного цеха, возглавить его до-
верили Александру Яшину.

За двадцать лет в техническом 
развитии комбината произошли 
огромные перемены, соответ-
ственно, возросли и требования к 
сервисным службам.

– Если прежде главное было 
хорошо разбираться в электри-
ческих схемах, то сегодня наши 
специалисты должны знать техно-
логию в некоторых позициях лучше 
самих технологов. Ведь благодаря 
автоматике все процессы проис-
ходят быстро, и их нужно уметь 
отследить. Состав оборудования на 
новых печах больше, но стало выше 
качество его работы, легче искать 
неисправность: что и где отказало, 
подсказывает компьютер, – говорит 
Александр Яшин. – Обилие датчиков 

дает большую информативность и 
технологам. На посту мастера печи 
шесть-семь мониторов по разным 
системам – воздухонагревателям, 
фурмам, БЗУ, шихтопадаче и загруз-
ке, собственно печи. Такой объем 
информации позволяет получить 
полное представление о работе 
домны, как единого комплекса…

Цеховые специалисты на службу 
делу умело ставят достижения про-
гресса, доказывая, что все гениаль-
ное просто. Внедрили, к примеру, 
систему СМС-информации. Теперь 
в случае нештатной ситуации смен-
ный мастер мгновенно получает на 
сотовый телефон сообщение о том, 
что и где произошло. Автоматически 
извещает его об этом специальная 
компьютерная программа. В итоге 
оперативность работы персонала 
– а весь доменный цех, протяжен-
ностью больше километра, в смене 

обслуживает дю-
жина сервисных 
специалистов – 
выросла в разы. 
Внедрены новше-
ства по диагности-
ке, масса узкоспе-

циализированных технологических 
рацпредложений, касающихся 
производства. Сейчас инженеры 
заняты главным приводом домен-
ной печи – он управляет скиповым 
подъемником, который подает в 
печь шихтовые материалы. Задача 
– перейти на современные и более 
точные устройства – энкодеры, 
чтобы повысить надежность работы 
механизма.

Высокий уровень специалистов 
подтверждает недавний пример: не-
сколько человек из ЦЭЭО доменного 
цеха участвовали в пусконаладке 
шестой машины непрерывного 
литья заготовок в ККЦ. Справились 
с поставленной задачей, применяя 
знания, обменялись опытом с кол-
легами, расширили кругозор.

Коллектив в цехе эксплуатации 
электрического оборудования до-
менного цеха стабильный. Старо-
жилы утверждают: кто проработал 
пять лет, остается надолго. В числе 
самых почетных работников – тру-
довая династия Солодовниковых: 
глава династии Николай Петрович 
– слесарь по КИПиА, по его стопам 
пошли сыновья Алексей, Сергей, 

Евгений. Опыт молодым передает 
и электромонтер по ремонту обору-
дования Юрий Кузнецов – лауреат 
премии имени Григория Носова. 
Рядом с мастерами своего дела 
молодежь не остается в тени. В 
научно-технических конференциях 
ММК и НПО «Автоматика» активно 
выступают инженеры-электроники: 
на счету Антона Мошкина – по-
бедное первое место, у Дениса 
Александрова и Андрея Затагина 
– призовые места.

В крепком коллективе – сильная 
профсоюзная организация. На 
конференции избран профком и его 
председатель Александр Золотых.

– Большое внимание уделяем 
оздоровлению, – рассказывает 
Александр Золотых. – Все желаю-
щие по льготным путевкам отдыхают 
с семьями в местных санаториях. 
У наших работников есть возмож-
ность съездить в «Кисегач», «Ело-
вое», «Урал», «Карагайский бор». 
Детей оздоравливаем в лагерях 
«Горное ущелье», «Уральские зори». 
Любители горнолыжного спорта в 
будни и выходные ездят на ГЛЦ. 
Практикуем коллективные и се-
мейные выезды за город, празд-
ники в аквапарке и манеже УСК 
«Металлург-Магнитогорск»…

Ко Дню металлурга за активную 
работу нагрудным знаком первич-
ной профсоюзной организации 
ММК награжден Алексей Ситкарчук 
– организатор отдыха и оздоровле-
ния. Ответственный за спорт Ильдар 
Ардиванов – сам физкультурник, 
подобрал сильную команду, которая 
показывает отличные результаты в 
межцеховой спартакиаде, – награж-
ден Почетной грамотой профкома 
ММК в честь 15-летия НПО «Авто-
матика».

Единство коллектива зиждется на 
общих рабочих целях. В последнее 
время ЦЭЭО доменного цеха был 
занят на крупном ремонте седьмой 
печи, успешно выполнил все запла-
нированные работы по обновлению 
оборудования. А созданный запас 
прочности непременно скажется 
на дальнейшей стабильной работе 
доменщиков, всей последующей 
технологической цепочке – произ-
водстве стали и проката 

МАРГАРИТА КУРБАНГАЛЕЕВА  
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В числе  
самых почетных –  
трудовые династии
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Финский бал

Кататься с умом

«Горячего парня» из «Металлурга»  
пригласили к президенту

От качества снаряжения 
зависит ваша жизнь

СеГодня в мире горных лыж и сноубор-
да практически на всех горнолыжных 
курортах работают инструкторы, готовые 
научить вас безопасному и красивому 
катанию. 

Но существуют еще немаловажные аспекты, 
способные улучшить результаты обучения. 
Один из таких, пожалуй, наиболее важный 

– необходимость качественно и регулярно под-
готовить лыжи или сноуборд к катанию.

Причем все катающиеся, от новичков до спор-
тсменов, выступающих на Кубке мира, регулярно 
точат канты, шлифуют скользящую поверхность, 
наплавляют парафином свой бесценный инвен-
тарь.

Ну про спортсменов все понятно – им необхо-
димо высшее качество подготовки инвентаря в 
борьбе за доли секунды.

А зачем обычному любителю точить канты, 
шлифовать скользящую поверхность, наносить 
смазку?

Все просто! Лыжи и сноуборд становятся «по-
слушными», готовыми при правильном усилии 
повернуть, где хочется, и остановиться там, где это 
нужно, а порой и необходимо. Особенно важно это 
для тех, кто катается по выходным и праздничным 
дням – из-за плотности катающихся на трассах.

Несмотря на большое количество ski-сервисов, 
открывшихся в крупных городах и горнолыжных 
центрах, где готовят и регулируют инвентарь, ду-
маю, стоит рассказать о некоторых общепринятых 
ведущими производителями инвентаря простых 
правилах:

лыжам и сноуборду необходимы чистка и кон-
сервация после использования в сезоне;

скользящая поверхность должна быть на одном уров-
не с кантами и не иметь глубоких повреждений;

канты точатся со стороны скользящей поверхно-
сти и сбоку лыж и сноубордов; угол заточки зависит 
от снежных условий – с боковой поверхности от 
0 до 89 градусов и от 0 до 2 градусов со стороны 
скользящей поверхности;

смазка лыж обеспечивает плавность сколь-
жения в зависимости от температуры снега и 
жесткости трассы;

регулярный уход за сноубордом и лыжами прод-
левает срок их эксплуатации;

стоит помнить, что от качественного подготов-
ленного снаряжения зависит не только уровень 
удовольствия от катания, но и ваша жизнь.

А теперь после краткого ознакомления с миром 
сервиса инвентаря – о нашей сервисной мастер-
ской ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск».

Работаем мы с 2006 года, для облуживания 
лыж и сноубордов используем только материалы и 
инструмент лучших производителей: Wintersteiger, 
Kunz-man, ��a�, ���m�n���, ����. Работают в серви-, ��a�, ���m�n���, ����. Работают в серви-��a�, ���m�n���, ����. Работают в серви-, ���m�n���, ����. Работают в серви-���m�n���, ����. Работают в серви-, ����. Работают в серви-����. Работают в серви-. Работают в серви-
се опытные, прошедшие сертификацию учебного 
центра Федерации горнолыжного спорта и сноу-
борда России мастера. Причем они не только лыжи 
умеют настраивать, но и имеют допуск к обучению 
катанию на горных лыжах и сноуборде.

Думаю, не стоит объяснять, какой уровень под-
готовки вашего инвентаря мы можем обеспечить, 
имея такой персонал и материально-техническое 
обеспечение!

В заключение хочется вас предостеречь от об-
ращения к сомнительным лицам и в мастерские, 
где за низкую цену вам обещают хороший сервис 
лыж и сноубордов.

Счастливых вам отпусков и отдыха на заснежен-
ных просторах 

аЛекСей каЛинин,
двукратный серебряный призер 

чемпионата России, 
участник семинаров ФиC, тренер

ФОтО > андРей СеРебРякОВ

 анонс
Сезон в уик-энд
МаГнИТоГорСкИе лыжнИкИ официально от-
крывают новый сезон. 

В предстоящие выходные дни, 11 и 12 декабря, на би-
атлонной трассе в Абзакове состоятся первые нынешней 
зимой соревнования.

Как сообщил председатель клуба любителей лыж ОАО 
«ММК» Сергей Гусев, приглашаются все желающие. В 
первый день состоится «классическая» гонка, в воскресе-
нье участники будут соревноваться на лыжне коньковым 
ходом. Старт в 11.30.

 спартакиада
Стрельба по максимуму
ПозадИ пять видов программы традиционной 
спартакиады кислородно-конвертерного цеха 
оао «ММк», которая проводится уже в тринад-
цатый раз.

Недавно представители цеха соревновались в пулевой 
стрельбе – соревнования прошли в рамках чемпионата 
ММК, посвященного памяти «стального короля России»  
Г. И. Носова. Двое участников – Валерий Сорокин и 
Анатолий Саенко – «выбили» максимальное количество 
очков – 50 из 50-ти возможных. Еще трое работников ККЦ 
набрали по 49 очков. В командном зачете в этом виде про-
граммы победили операторы МНЛЗ.

Стартовала цеховая спартакиада, как обычно, осенью. 
Кроме пулевой стрельбы уже прошли соревнования по 
шахматам (победитель – НПО «Автоматика»), жиму 
штанги лежа (победитель – команда операторов МНЛЗ), 
волейболу (победили две команды – администрации цеха и 
НПО «Автоматика») и настольному теннису (конвертерное 
отделение). Всего спартакиада насчитывает четырнадцать 
видов спорта, продлится она до осени следующего года.

 поколение next
Корешкова –  
в сборную
Похоже, ни одного хоккеиста из «Металлурга» и 
«Стальных лисов» не будет в молодежной сборной 
россии на чемпионате мира, который пройдет с 
26 декабря по 5 января в СШа. 

Зато в тренерский штаб команды вошел Евгений Кореш-
ков, под руководством которого Магнитка стала первым 
обладателем Кубка Харламова.

Главный тренер национальной молодежной команды 
Валерий Брагин назвал кандидатов на участие в мировом 
форуме. Из 34 игроков, фамилии которых фигурируют в 
списке, к Магнитке имеет непосредственное отношение 
лишь один – воспитанник хоккейной школы «Металлург» 
вратарь Игорь Бобков, выступающий сейчас за океаном в 
клубе «Лондон Найтс» (Хоккейная лига Онтарио). Бобков, 
кстати, играл на молодежном чемпионате мира и год на-
зад.

Евгений Корешков, ставший одним из помощников Ва-
лерия Брагина, в этом сезоне уже работал с молодежной 
сборной России. В прошлом месяце он возглавлял вторую 
национальную команду, которая приняла участие в Кубке 
четырех наций в Чехии. Главная «молодежка» в ноябре со-
средоточилась на серии матчей со сборными трех ведущих 
канадских юниорских лиг.

«Красные звезды»  
едут за океан
Сборная Молодежной хоккейной лиги под на-
званием «красные звезды» с 28 декабря по  
4 января проведет за океаном серию матчей с 
молодежными командами. 

В расширенный список кандидатов включены два маг-
нитогорских хоккеиста – защитники «Стальных лисов» 
Михаил Чурляев и Сергей Терещенко.

Турне «Красных звезд» будет весьма напряженным. 
Команда, возглавляемая уфимцем Александром Семаком, 
за неделю сыграет пять матчей. Ее соперниками станут: 
West Point Military Academy (28 декабря), Yale University 
(29 декабря), �olden �orses�oe �on�erence All-�tars (1 янва-декабря), �olden �orses�oe �on�erence All-�tars (1 янва-), �olden �orses�oe �on�erence All-�tars (1 янва-янва-
ря), Midwestern �on�erence All-�tars (3 января), Wellington 
Dukes (4 января).

 горные лыжи
Курс –  
на Сурдолимпиаду
на базе горнолыжного  центра 
«Металлург-Магнитогорск» (оз. банное) 
прошел первый чемпионат россии по 
горным лыжам среди инвалидов по 
слуху.

Место проведения чемпионата выбра-
но не случайно – два года подряд в ГЛЦ 
«Металлург-Магнитогорск» проводится 
чемпионат России среди инвалидов по 
зрению и инвалидов опорно-двигательного 
аппарата. Также горнолыжный центр был 
основным местом подготовки сборной коман-
ды России перед прошлогодними Х зимними 
Паралимпийскими играми, состоявшимися в 
канадском Ванкувере. Там, кстати, россияне 
показали достойные результаты.

В рамках чемпионата России среди инва-
лидов по слуху состоялись соревнования в 
двух горнолыжных дисциплинах – слалом и 
слалом-гигант. Хорошо выступили два маг-
нитогорских спортсмена, которых тренирует  
В. А. Кошелев. Илья Иванов занял первое 
место в слаломе и второе – в слаломе-гиганте. 
Руслан Шайхутдинов в обоих видах програм-
мы стал третьим.

Иванов и Шайхутдинов вошли в состав 
сборной России, которая примет участие в 
ряде международных стартов, венцом кото-
рых станут XVII зимние Сурдолимпийские 
игры в Высоких Татрах (Словакия) в феврале 
2011 года. Горные лыжи и сноуборд – два из 
пяти видов спорта, вошедших в программу 
Winter Deaflympics, наряду с хоккеем, лыж-
ными гонками и керлингом.

Чемпионат России среди инвалидов по 
слуху в горнолыжном центре «Металлург-
Магнитогорск» прошел на высоком уровне. 
Вице-президент Федерации спорта инвалидов 
по слуху Александр Романцев оценил вы-
сокий уровень проведения соревнований и 
подготовки трасс.

Подарок своему ключевому 
защитнику «Металлург» сделал не 
оригинальный,  зато полезный и 
актуальный. 

Во вторник, когда Евгений Варла-
мов отметил 34-летие, Магнитка 
всухую переиграла в Новокузнец-

ке своих одноклубников – 3:0, забросив 
по шайбе в каждом периоде. Этот «буд-
ничный» успех позволил команде выйти 
на первое место в общей таблице регу-
лярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги. Правда, московское 
«Динамо», которое «Металлург» опере-
дил на одно очко, к тому времени про-
вело на матч меньше – его лидер 
Западной конференции сыграл вчера 
в Омске с «Авангардом».

Победа в Новокузнецке стала тре-
тьей для Магнитки в декабре. На фоне 
провального ноября этот «сериал» 
вроде бы свидетельствует об окон-
чательном выходе из кризиса, но так 
ли это, покажут два оставшихся до 
небольшого перерыва в чемпионате 
матча – сегодня «Металлург» сыграет в 
Новосибирске с «Сибирью», в субботу 
– в Хабаровске с «Амуром».

Лучший бомбардир команды фин-
ский форвард Юхаматти Аалтонен в 
Новокузнецке вышел в единоличные 
лидеры и в споре снайперов, когда 
на седьмой минуте открыл счет, за-
бросив свою пятнадцатую шайбу в 
чемпионате. Его основной конкурент 

в этой «гонке» Денис Платонов с от-
ветом не замедлил и в начале второго 
периода тоже отметился пятнадцатым 
голом, однако финского лидерства в 
Магнитке не поколебал.

Финская диаспора в «Металлурге» во-
обще набирает вес. Мало того что число 
«горячих парней» в команде с приездом 
нового тренера вратарей Ари Хилли, за-
менившего чеха Владимира Гудачека, 
увеличилось до семи (трех наставников 
и четырех хоккеистов), так еще один 
из представителей Суоми – защитник 
Лассе Кукконен по-
лучил приглашение на 
бал в Президентский 
дворец в Хельсинки. 
6 декабря Финляндия 
праздновала День 
независимости. По 
традиции, в честь праздника прези-
дент страны Тарья Халонен в своей 
столичной резиденции провела прием 
наиболее известных финнов, в число 
которых и вошел хоккеист Магнитки и 
сборной Финляндии. Из-за этого пригла-
шения Кукконен даже пропустил матч в 
Новокузнецке…

В воротах «Металлурга» на сей раз 
сыграл Илья Проскуряков и записал 
в свой актив третий в чемпионате 
матч на ноль. Учитывая уверенную 
игру в двух предыдущих поединках 
с «Салаватом Юлаевым» и «Тракто-
ром» другого голкипера – Георгия 
Гелашвили, можно даже сказать, что 

вратарская проблема, ключевая для 
нынешнего «Металлурга», отходит на 
второй план. Надолго ли хватит «за-
пала» у голкиперов, судить сложно, 
но сам факт приезда нового тренера 
вратарей Ари Хилли, работавшего пре-
жде с Кари Хейккиля в финском клубе 
«Кэрпет» (Оулу), дает повод для опти-
мизма. Честно говоря, главный тре-
нер давно высказывал недовольство 
работой Владимира Гудачека, просто 
свои претензии «при посторонних» 
не озвучивал. Но недавнее фиаско в 

Нижнекамске стало 
последней каплей 
в «чаше терпения». 
Магнитка в этом 
матче перебросала 
хозяев, однако ее 
вратари умудрились 

пропустить в восемь раз больше 
своего визави из «Нефтехимика». 
Каждый третий бросок нижнекамцев 
«превратился» в гол – уникальный, а, 
может, и рекордный показатель для 
матчей высокого уровня.

На следующей неделе регулярный 
чемпионат КХЛ возьмет второй в ны-
нешнем сезоне тайм-аут. Четыре веду-

щие национальные сборные Старого 
Света, основу которых составят игроки, 
выступающие в нашей лиге, примут уча-
стие во втором этапе Евротура – Кубке 
Первого канала. Может быть, предстоя-
щий перерыв «Металлургу» и некстати: 
команда вроде бы только оправилась 
от ноябрьских потрясений, «нащупала» 
свою игру, а ей предлагают кратко-
срочный отпуск. Но антракт этот был 
запланирован заранее. Остается лишь 
надеяться, что проведет его команда 
гораздо продуктивнее, чем ноябрьскую 
паузу. Тогда, например, сразу четверо 
«наших» финнов, которые, в общем-то, 
и задавали тон в клубе, отправились в 
сборную своей страны и выпали из «си-
стемы» Кари Хейккиля почти на неделю. 
Теперь такого не должно случиться. По 
крайней мере, главный тренер «Метал-
лурга» еще месяц назад обмолвился о 
своей договоренности с наставником 
национальной финской команды: Юкка 
Ялонен обещал не вызывать магнито-
горский квартет в сборную Суоми на 
второй этап Евротура… 

ВЛадиСЛаВ РЫбаЧенкО
ФОтО > андРей СеРебРякОВ

Теперь в команде 
семеро граждан 
Суоми

Бомбардиры «Металлурга»
Юхаматти Аалтонен – 28 очков (15 голов плюс 13 передач), Петри 

Контиола – 26 (7+19), Алексей Кайгородов – 20 (6+19), Станислав 
Чистов – 24 (10+14), Денис Платонов – 21 (15+6), Томаш Ролинек – 19 
(10+9), Денис Хлыстов – 19 (10+9), Янне Нискала – 18 (8+10), Сергей 
Федоров – 17 (6+11).


